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Вчера в Москве прошла церемония 
награждения печатных изданий России 
знаком отличия «Золотой фонд прессы-
2007». Лауреатов знака отличия на этот 
раз выбирали не члены профессио-
нального журналистского сообщества, а 
представители общественного эксперт-
ного совета, состоящего из директоров 
крупнейших библиотек страны. 

Издания отбирались по семи номина-
циям. «Коммуна» участвовала и победила 
в самой трудной и многочисленной по 
числу участников номинации «Обще-
ственно-политическая, экономическая 
и универсальная пресса». 

На церемонию были приглашены за-
меститель министра культуры и массовых 
коммуникаций Леонид Надиров, пред-
седатель Комитета Госдумы по культуре 

Иосиф Кобзон, председатель Комитета 
Госдумы по информационной политике 
Валерий Комиссаров. На церемонии 
выступил сопредседатель экспертного со-
вета, директор Российской национальной 
библиотеки Владимир Зайцев. 

Знак отличия «Золотой фонд прессы» 
был учрежден в 2005 году как главная 
награда международной профессиональ-
ной выставки «Пресса», которая является 
форумом печатных СМИ мирового мас-
штаба. «Коммуна» получила знак второй 
раз подряд. Это, как было подчеркнуто 
на церемонии вручения, характеризует 
нашу газету как «качественное издание, 
пропагандирующее высокие этичес-
кие и нравственные нормы, духовно и 
интеллектуально обогащающие своих 
читателей».

В числе лучших
«Коммуна» вновь награждена Знаком  
Золотого фонда российской прессы

В отличие от прошлых лет 
эпидемия гриппа нам нын-
че, скорее всего, не грозит. 
Такую обнадеживающую для 
воронежцев новость сооб-
щил на пресс-конференции 
главный санитарный врач 
области Михаил Чубирко. 

Естественно, ситуация к кон-
цу месяца может измениться, 
но пока никаких предпосылок 
к тому, что эпидпорог по этой 
инфекции будет достигнут, нет. 
Из других инфекций в прошед-
шем январе и первой декаде 
февраля отмечен некоторый 
рост коклюша. Поэтому теперь 
санэпидслужба анализирует, 
насколько реальной защитой от 
инфекции являются проводимые 
прививки? Возможно, придется 
пересмотреть принципы их про-
ведения, поскольку всё более 
становится очевидным, что у 
детей и подростков до 14 лет 
иммунитет оказывается очень 
слабым и организм не может 
сопротивляться инфекции.

Но самую большую трево-
гу у санэпидслужбы вызывает 
вспыхнувшая в области геморра-
гическая лихорадка с почечным 
синдромом. На 9 февраля в 19 
районах области и Воронеже 
было зарегистрировано с по-
дозрением на болезнь уже 203 
человека. Диагноз подтвержден 
пока в 168 случаях, но прак-
тика показывает, что болезнь 
подтверждается почти в 100% 
подозрений на неё. Наиболее 
пораженными оказались райо-
ны: Верхнехавский – 73 случая, 
Бобровский – 21, Эртильский 
– 20. Проведение профилакти-
ческих и противоэпидемических 
мероприятий возложено на вете-
ринарную службу, которой адми-
нистрация области выделила 5 
миллионов рублей. От разворот-
ливости и умения её работников 
организовать такую массовую 
работу зависит предотвраще-
ние последующих заражений 
в местах регистрации ГЛПС и 
появление новых очагов.

Борис ОРЛОВ.

Обойдемся  
без гриппа

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА 
на газету «Коммуна» на второе 
полугодие 2007г. По 31 марта 
включительно можно подпи-
саться на газету «Коммуна» ПО 
ЦЕНАМ ПРЕДЫДУЩЕЙ ПОДПИС-
НОЙ КАМПАНИИ.

Стоимость подписки на газету 
«Коммуна» для физических лиц 
составляет 338,76 руб., для юри-
дических лиц – 415,86 руб.

По итогам досрочной и полу-
годовой подписки будет прово-
диться ПРИЗОВАЯ ИГРА СРЕДИ 
ПОДПИСЧИКОВ.

ДОСРОЧНАЯ  
ПОДПИСКА!

Оставайтесь  
с «Коммуной»!

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ  Россия и зарубежье

Назвал Путина  
Рузвельтом

Замглавы президентской администрации Владислав 
Сурков считает, что между Владимиром Путиным и  
32-м президентом США Франклином Делано Рузвель-
том много общего. Сурков заявил об этом, выступая на 
конференции «Уроки «Нового курса» для современной 
России и всего мира», приуроченной к 125-летию со дня 
рождения Рузвельта.  «Так же, как в свое время Рузвельт, 
сегодня Путин вынужден и должен укреплять адми-
нистративное управление и в максимальной степени 
использовать потенциал президентской власти ради 
преодоления кризиса», - сказал Сурков. По мнению 
Суркова, большое сходство также наблюдается между 
современной Россией и США эпохи Рузвельта - в те 
времена население США было примерно таким же, 
как и население современной России, а в конце 20-х 
годов XX века, в период «великой депрессии», валовой 
национальный продукт в Америке уменьшился почти 
вдвое, также, как и доходы населения. «В России 90-х 
годов до половины населения считали себя бедняка-
ми», - отметил замглавы администрации Президента 
(lenta.ru).

Преемников не будет
В Германии завершилась 43-я Международная кон-
ференция по вопросам политики безопасности. В ней 
приняли участие лидеры ряда государств, десятки 
министров обороны и иностранных дел, влиятельные 
парламентарии, военные, эксперты из более чем 50 
стран мира. Вице-премьер – министр обороны РФ Сер-
гей Иванов на пресс-конференции в Мюнхене заявил, 
что в России не будет преемников и кронпринцев и 
прогнозирует жесткую борьбу на парламентских вы-
борах в декабре. В Мюнхене практически состоялась 
презентация западной общественности второго по-
тенциального преемника на пост Президента России. 
Ранее в Давосе выступал еще один потенциальный 
преемник Путина – Дмитрий Медведев. «Кто будет 
Президентом России, решит российский народ на 
выборах 2 марта 2008 года, мы в этом смысле давно 
не отличаемся от любой цивилизованной страны», 
- подчеркнул Иванов (newsru.com).

«Русский проект»  
начинается

Один из руководителей «Русского проекта» член пре-
зидиума Генсовета «Единой России» Андрей Исаев, 
который является и одним из авторов новой программы 
партии, сделал ряд программных заявлений о том, как 
преодолеть монополию экстремистов на «русский воп-
рос» и «сохранить нацию». «Единая Россия» ставит перед 
собой цель возродить Россию как великую державу, но 
без русского народа это невозможно», - заявил Исаев. 
Депутат также предложил в целях повышения русской 
культуры и защиты языка от сленга ограничить показ 
по телевидению зарубежных фильмов и квотировать 
иностранные песни на радио, а также «перейти от наци-
онально-государственных автономий к культурным», 
- пишет газета «Коммерсант» (newsru.com).

Миллиардеры  
поменялись местами

Владелец «Базового элемента» Олег Дерипаска обог-
нал губернатора Чукотки Романа Абрамовича в рей-
тинге российских миллиардеров по версии журнала 
«Финанс». Абрамович возглавлял рейтинг журнала в 
течение предыдущих трех лет. Состояние Дерипаски 
оценивается в 21,2 миллиарда долларов. Между тем 
Роман  Абрамович продолжит работу на посту губер-
натора Чукотского автономного округа. По его словам, 
на Чукотке уже реализован целый ряд важных соци-
альных проектов, направленных на улучшение жизни 
людей, но многие инфраструктурные  задачи еще пред-
стоит решить. Абрамович был избран губернатором на 
выборах 24 декабря 2000 года (lenta.ru). 

Туркмения и выборы
Лидеры туркменской оппозиции в изгнании заявляют, 
что власти Туркмении сфальсифицировали данные о 
рекордной явке избирателей на выборах президента. 
По данным ЦИК, в голосовании приняли участие почти 
99 процентов жителей республики. Оппозиция утверж-
дает, что на участки пришло максимум 25 процентов 
избирателей (lenta.ru).

США обвинили Иран
Власти США обвинили Иран в том, что он снабжа-
ет иракских боевиков мощными взрывными уст-
ройствами, ставшими причиной гибели более 170 
военнослужащих коалиции. Пентагон объявил, что 
получил неопровержимые доказательства того, что 
Иран поставляет шиитским группировкам боевиков 
высокотехнологичное оружие (lenta.ru).

Операция  
«Первоцвет-2007»

В понедельник в Москве стартовала операция «Перво-
цвет-2007», нацеленная на предотвращение незакон-
ного ввоза и торговли редкими видами дикорастущих 
растений, занесенных в Красные книги РФ и Москвы. 
Первый этап операции будет проходить с 12 февраля 
по 12 марта 2007 года, второй - с 23 апреля по 10 мая 
2007. Во время операции «Первоцвет» в 2006 году было 
изъято из незаконного оборота более 2,5 тысячи  цветов 
и растений. С января 2006 года увеличился минималь-
ный уровень штрафных санкций за административные 
правонарушения, связанные с незаконной торговлей 
дикорастущими растениями. Так, физические лица за 
продажу первоцветов заплатят от двух тысяч рублей 
(rian.ru).

Учитель бил учеников
В Ростовской области вынесен приговор учителю, 
который обвинялся в жестоком обращении с учени-
ками. Мировой судья судебного участка Куйбышев-
ского района приговорил подсудимого к штрафу. 
Учитель физики был признан виновным по ст. 156 
УК РФ (неисполнение обязанностей по воспитанию 
несовершеннолетнего). Суд назначил ему наказание 
в виде штрафа в 2 тысячи рублей в доход государства. 
Родители школьников требований о компенсации мо-
рального вреда не заявляли. Как установило следствие, 
учитель в присутствии учеников 8-го класса наказал 
двух непослушных школьников, бросив в грудь одного 
из них три куска мела, а второго ударив кулаком по 
голове и по лицу (newsru.com).

Согласие с таким выводом «Комму-
не» высказали представители разных 
делегаций. После совещания глава 
Аннинского района Василий Авдеев 
отметил:

- Еще год назад на местах наблюда-
лось недопонимание того, что жизне-
обеспечение территорий находится в 
прямой зависимости от собственных 
доходов поселений. Недавняя сессия 
нашего райсовета показала: главы все-
рьез задумываются над налоговыми 
резервами. Мы постараемся  сделать 
так, чтобы в каждом поселении прошли 
толковые сессии, проведем специаль-
ную коллегию при райадминистрации. 
Словом, обобщим мнения, опыт и еще 

более объединим усилия по реали-
зации 131-го закона. Но, по правде 
говоря, не все зависит от нас…

Василий Иванович имеет в виду то, 
что Аннинский район дал за прошлый 
год в бюджеты всех уровней примерно 
600  миллионов рублей, а на «сельские 
нужды» из них перепала лишь третья 
часть. Как говорится, а где же спра-
ведливость? 

Особенность Воронежской области 
в том, что ныне абсолютное большинс-
тво ее районов – дотационные, уровень 
дотаций местного бюджета в лучшем 
случае составляет 30 процентов. Так 
что финансовая самостоятельность по-
селений – понятие весьма условное.

В то же время на серьезные раз-
мышления наводит «арифметика», при-
веденная в выступлении губернатора: 
расчетное исполнение органами мест-
ного самоуправления своих полномо-
чий могло вылиться  в 17,5 миллиарда 
рублей, а фактически все источники, 
включая областную казну, дали только 
9,1 миллиарда рублей.

На этом фоне неприглядно звучали 
примеры, приведенные на совещании: 
есть поселения, где управленческий 
аппарат использовал на свои нужды 
до полумиллиона рублей, а в казну соб-
рал… не более десятка тысяч рублей; 
в среднем по области управленческие 
расходы составили  почти 30 процентов 
от бюджетов поселений. И что примеча-
тельно: получив в свое распоряжение  
служебный транспорт, главы поселений 
не стали более мобильными. 

Так что настрой аннинцев на при-
ведение в действие всех  резервов по 
увеличению сбора налогов  похвален, 
добро бы он был таким повсеместно.

Николай СТАРЫХ.

Самый  главный  вывод
МЕСТНОЕ  САМОУПРАВЛЕНИЕ
- Прошедший год показал: Закон №131-ФЗ жизненно необходим для 
сельских поселений, - сделал вывод губернатор Владимир Кулаков на 
последнем областном совещании глав муниципальных образований. 
Но нормы его нуждаются в очень серьезной корректировке и в первую 
очередь – в части подкрепления финансами. Разумеется, и органы 
самоуправления должны быть более активными в работе на своих 
территориях…

Были определенные сом-
нения относительно того – со-
стоится этот праздник или нет. 
В субботу с утра пошел дождь, 
появились лужи, посеявшие 
сомнения у значительной части 
любителей лыжных гонок. Прав-
да, у профессионалов сомнений 
не возникало. Тот же Павел Бряз-
гунов, начальник управления по 
физической культуре, спорту и 
туризму Воронежской области, 
отвечая на телефонные звонки 
сомневающихся, убеждал народ: 
«Чтобы гонке не состояться, надо 
этому дождю лить все 40 дней…» 
Мне он потом пояснил: дескать, 

команда организаторов подоб-
ных праздников у нас подобра-
лась и притерлась за эти годы 
такая, что если взялись за дело, 
значит, выполнят по высшему 
разряду.

Организаторами задумы-
вались десятки (если не сотня) 
призов. В том числе самому 
старейшему участнику и самому 
юному (призы достались, соот-
ветственно, Марии Лукшиной, 
Николаю Пономареву, Евгению 
Гусарчуку, Тимуру Косаковскому), 
самой лыжной семье – сразу 
шестеро Тарабриных с мамой 
Любовью Алексеевной во главе 

и пятью ее детьми. География 
участников «Лыжни-2007» не 
ограничивалась Воронежем и 
районами области – из соседних 
краев тоже подъехали. При этом 
десятикилометровку выиграл 
как раз представитель Старого 
Оскола Максим Гаврилов.

Встретил я на трассе вете-
ранов «кому за 60» Юрия Се-
меновича Рогулькина, в свое 
время заместителя главного 
экономиста завода «Процессор». 
Пятикилометровку он пролетел 
быстрее многих молодых, даже 
двадцатилетних.

А вот и «кому за 70» – доцент 

медакадемии Валерий Егорович 
Апарин – тот, как всегда, при-
ветствовал речевкой: «Бросай 
курить, становись на лыжи, здо-
ровьем будешь не обижен…» Он 
шел по трассе и периодически 
прощупывал пульс. И два раза 
пульс барахлил, по его выра-
жению. И тогда из нагрудного 
кармана он доставал настойку 
пустырника и принимал ее тут 
же из пробки. И на финише до-
пил пузырек, предлагая и мне 
согреться с ним на пару. Потом 
плотно пообедал (еда в рюкзаке 
ждала его уже в раздевалке), 
запил чаем, настоянном на 

десяти травах, и опять же на 
лыжах отправился к студентам 
в общежитие учить их искусству 
лечебного массажа.

Ну, а о музыкальном сопро-
вождении праздника и гово-
рить не стоит. Всякого рода 
инструментовки: и тяжелый 
рок, и народные – ритмичные 
и благородные – все выглядело 
к месту.

Словом, пела душа и пля-
сала на этой «Лыжне-2007», 
охватившей, кстати, более 600 
000 ее участников в 84 городах 
России.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

Здоровьем  будешь  не  обижен…
В воскресенье, 11 февраля, на трассе спортивно-оздоровительного комплекса 
«Олимпик» прошла самая массовая гонка «Лыжня России-2007»

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области облачно с прояснениями, временами осадки в 
виде снега, переходящие в дождь, местами сильные, налипание 
мокрого снега, на дорогах скользко; ветер восточный умерен-
ный, температура –3…+2.

14 февраля по области – облачно с прояснениями, вре-
менами осадки в виде мокрого снега и дождя; ветер южный 
умеренный, температура ночью –3…+2, при прояснениях до 
–8, днем –1…+4.

15 февраля по области – облачно с прояснениями, ночью 
временами осадки, преимущественно в виде дождя, днем пре-
имущественно без осадков; ветер южный умеренный, темпера-
тура ночью –3…+2, днем –1…+4.

Благодарность от посла
На имя губернатора Воронежской области В.Кулакова и пред-
седателя областной думы В.Ключникова поступило письмо от 
чрезвычайного и полномочного посла Кыргызской республики 
в Российской Федерации А.Джумагулова. Посол благодарит за 
содействие развитию и укреплению братских связей между 
народами Кыргызстана и России. Проведенный при поддержке 
администраций Воронежской области, Лискинского района и 
Старохворостанского поселения День памяти Героя Советского 
Союза Чолпонбая Тулебердиева стал отправной точкой ежегод-
ного мероприятия – Дня интернациональной памяти павшим 
за свободу и независимость в войне против фашизма.  

Новоусманская металлургия
Сегодня в Новой Усмани пройдет встреча руководителей 
российского ОАО «Макси Групп» с администрацией и пред-
ставителями общественности по вопросу строительства на 
территории района электрометаллургического мини-завода. 
По словам президента компании Николая Максимова, преиму-
щества таких заводов, работающих на ломе, в том, что они 
располагаются в непосредственной близости от источника 
сырья и потребителей продукции. Во второй половине дня 
руководители компании намерены встретиться с губернато-
ром области Владимиром Кулаковым.

Два почтовых отделения
8 февраля состоялось тор-
жественное открытие двух 
районных отделений связи 
– ОПС Лосево Павловского и 
ОПС 1 Калачеевского почтам-
тов. Долгожданный ремонт 
по реконструкции отделений 
связи был закончен в рамках 
всероссийского проекта ФГУП 
«Почта России». Новое светлое 
просторное помещение отде-
ления в Лосево, оформленное 
в едином  стиле «Почты России» вызывало восторг всех: и 
приходящих клиентов, и самих работников почты. 

Надежда на нового прокурора
Депутат Воронежской городской думы Галина Кудрявцева 
направила обращение к прокурору Воронежской области 
Николаю Шишкину. В обращении изложено возмущение 
тем, что «до сих пор не проведено эффективное расследование 
фактов незаконного прослушивания и записи ее телефонных 
разговоров, которые были опубликованы в СМИ». После этого 
были судебные разбирательства, в ходе которых виновные не 
были выявлены.

Семья в огне
В минувшее воскресенье поздним вечером в Россоши на улице 
Кирова горела двухэтажная жилая «хрущевка». Пожар возник 
в квартире, где проживает молодая семья с двумя маленьки-
ми детьми. Огонь и сильное задымление распространялись 
достаточно быстро, потребовав срочной эвакуации жильцов 
дома. Супруги-погорельцы получили ожоги, а их трехлетняя 
дочь в момент эвакуации надышалась угарным газом. Все 
пострадавшие доставлены в райбольницу. 

Сына оправдали, а отца – нет
Без малого три часа оглашался вчера в областном суде при-
говор по обвинению главы Таловского района Владимира 
Иевлева, его сына Виктора и зятя Игоря Гладуна в совершении 
уголовных преступлений. Иевлев-старший обвинялся по пяти 
статьям УК РФ, в том числе – получение взяток, хранение 
оружия, злоупотребление должностными полномочиями. 
Двум другим подсудимым инкриминировалось вымогатель-
ство. В ходе судебного процесса многие эпизоды обвинения 
не нашли своего подтверждения и были исключены. Тем не 
менее судья Татьяна Винокурова посчитала, что Владимир 
Иевлев за свои деяния должен понести наказание в виде 
трех лет лишения свободы в колонии общего режима, Игорь 
Гладун лишен свободы на два года (условно), Виктор Иевлев 
оправдан полностью.

Эта трагедия произошла 5 
сентября прошлого года в по-
селке Победа Острогожского 
района. Два брата - 20-летний 
Виталий и 30-летний Сергей 
Пархоменко - и их 37-летний 
приятель Николай Абросимов 
в этот день выпивали. Как это 
часто случается, захмелев, 
решили продолжить «банкет», 
однако денег на горячитель-
ное не нашлось. Тогда братья 
вспомнили, что 52-летний со-
сед Анатолий Кононов должен 
им деньги. Сумма, конечно, 
незначительная – всего-то 20 
рублей, но на бутылку «пален-
ки» хватит. 

Недолго думая, отправи-
лись к должнику домой. Ко-
нонов пояснил, что денег у 
него нет и вернуть их сейчас 

он не может. Тогда молодчи-
ки принялись жестоко его 
избивать.

Устав, ушли из квартиры. Но 
ненадолго. Решив, что жертва 
может обратиться в милицию, 
договорились вернуться и… 
убить.

Впоследствии судмед-
эксперты обнаружили на теле 
погибшего более 10 ножевых 
ранений. Получить те злопо-
лучные 20 рублей изуверам 
так и не удалось. Сергей при-
говорен к тринадцати годам 
лишения свободы, Виталий к 
тринадцати годам и двум ме-
сяцам с отбыванием в колонии 
строгого режима. Николай 
Абросимов получил три года 
лишения свободы условно.

Ирина ШАБАНОВА.

Убили за 20 рублей
Человеческая жизнь обесценивается на глазах. Прямое 
тому подтверждение – недавний приговор Острогожского 
районного суда. 
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ПИСЬМА  В  «КОММУНУ»

Не хотел, но обидел
«Коммуна» мне нравится за

её выдержку, не крикливый
тон и уважение к читателям.
Но вот пришел номер за 21
декабря, в котором газета рас-
сказывает о планерке в облад-
министрации. Говоря об уми-
рающих деревнях, какой-то
чиновниик  сказал, что оста-
лись  там «лишь старики-пен-
сионеры, которые живут на
иждивении государства». Меня
эти слова очень обидели. С ка-
ких это пор пенсионеры стали
иждивенцами? Выходит, всю
жизнь мы ничего не делали?

Я пенсионерка, и стаж у
меня 43 года, это только заре-
гистрированный в трудовой

книжке, да плюс к этому рабо-
та в войну, которая нигде не
отмечалась и никем не опла-
чивалась. Правда ,отметили
нас удостоверением «Ветеран
войны», но ничего, кроме ми-
зерной прибавки к пенсии, эта
категория не дает. Даже ком-
мунальных льгот нет. В этом
году губернатор пообещал ко
Дню Победы по 500 рублей
выдать, но это оказалось лишь
обещанием. По крайней мере,
отдел соцзащиты деньги эти не
выплатил. Может, потому, что
«иждивенцам» они не положе-
ны? Как обидно это!

Зоя Семеновна КОВАЛЬЧУК,
г. Воронеж.

Спасибо за внимание
В конце прошлого года вто-

роклассники учебно-воспита-
тельного комплекса № 1 прове-
ли несколько счастливых дней в
детском санатории Сомово.
Сначала ребятишек осмотрели
врачи, выяснили, кто и на что
жалуется. Потом назначили им
лечебные процедуры, массаж,
начали проводить оздорови-
тельные занятия. Проводились
прогулки в окрестные места,

экскурсии, занятия с учителями.
А уж как наши мальчишки и дев-
чонки были довольны вкусным
и сытным питанием. Так что эти
несколько дней запомнятся на-
шим малышам надолго. Мы, ро-
дители, благодарны всем со-
трудникам этого санатория за
их доброту и душевную отзывчи-
вость.

Мария ТОЛСТОВА,
г. Воронеж.

В один из выходных дней от-
правился я по делам в старую
часть города. Спустился из цент-
ра  вниз, дошел до старинных
узких улочек и стал спрашивать,
как пройти к улице Дурова. К
моему удивлению, многие этого
не знали. И это были не приез-
жие люди, что было бы прости-
тельно, а наши воронежские
жители. Признаюсь, опечалился,
а потом подумал – разве мало
воронежцев, вообще не знаю-
щих своего города, кроме трех-
четырех улиц, по которым им
приходится ходить из дома на
работу и в ближайший магазин?

В конце прошлого века была
издана замечательная книга
А.Н.Акиньшина и О.Г.Ласунско-
го «Записки старого пешехода».
Авторы избрали очень интерес-
ный ход. В виде историко-куль-
турной прогулки они давали
описания многих зданий на цен-
тральных магистралях Вороне-
жа. С любовью рассказывается
о необычных зданиях, изломан-
ных линиях мансард с экзоти-
ческими фонарями на крышах,
о стройных колоннадах и фигур-
ках сказочных персонажей. С
большим уважением повеству-
ется о проектировщиках и архи-
текторах. Интересны сведения о
проживавших когда-то в этих
домах знаменитых писателях,
ученых, военачальниках.

В Воронеже много тихих
улиц, утопающих в садах, они в
своем большинстве расположе-
ны на склонах и кромках плато
с дивными пейзажами. К сожа-
лению, об истории их мало кто
знает. Попытайтесь найти, ска-
жем, улицы Жилина, Кавале-

Чем будем
гордиться?

рийскую, Совхозную, Ясный
проезд. Вы долго будете узна-
вать, на каком маршруте доб-
раться туда и на какой останов-
ке выйти. Чему тут удивляться,
когда в городе сотни улиц?

Мне кажется, надо воспиты-
вать у людей чувство гордости
за то место, где им доводится
жить. А для того, чтобы горожа-
не любили свои красивейшие
места - прелести тихих зеленых
и чистых (к сожалению, не все-
гда) улиц, – надо рассказывать
о них по телевидению и радио,
чаще публиковать наиболее ин-
тересные снимки городской
жизни в газетах.

В Воронеже установлено не-
мало мемориальных досок. По-
чему бы не рассказать более
подробно о людях, удостоенных
такой славы? Можно ведь уста-
новить на видном месте боль-
шие мемориальные плиты с ука-
занием имен прославивших Во-
ронеж. Сегодня ведется много
разговоров о необходимости
присвоить нашему городу зва-
ние города Воинской славы. Но
разве все жители ощущают, в ка-
ком городе они живут? Знают ли
они о тех героях, в чью честь на-
званы многие улицы? Может
быть, следовало обозначить ме-
ста боевых действий, проходив-
ших на улицах Воронежа, рас-
сказать о военачальниках, осво-
бождавших его? Барельефы с их
лицами, поставленные в начале
улиц, названных в их честь, ду-
маю, были бы нелишними в вос-
питании уважения и гордости за
город, в котором живем.

Николай ХРОМЫХ,
житель Воронежа.

Фермеры-предприниматели
ломают головы над тем, что по-
выгоднее посеять-посадить в
своем хозяйстве. Многие за-
циклились на подсолнухах, а о
другом и думать не хотят. Мой
совет: посейте арбузы. Вы ска-
жете, что наш чернозем не при-
годен к этой культуре, но ведь
надо же попробовать. Я  даю
совет, потому что вспомнил та-
кой случай.

Много лет назад, когда я был
еще пацаном, у нас, в селе Ля-
пино Семилукского района, у
Комиссаровского лога, на буг-
ру, колхоз посеял арбузы. Бугор
был расположен так, что осве-
щался солнцем целый день.

Арбузы вызрели на славу. Та-
кого полосатого чуда я за всю
жизнь нигде не встречал: ог-
ромные, вкусные. Некоторые на
бахче сами лопались. Мы, ребя-
тишки, кругами ходили у того
бугра: арбузика-то хочется. Да
и время было голодное. Но бо-
язно было даже близко к бахче
подойти. Там стоял курень, с со-
бакой на привязи, и из него ча-
стенько выходил сторож. Он,

Замечательный арбуз
конечно, видел наши хождения
вокруг да около. Один раз сам
подошел к нам. Хотели убежать,
но мужик по-доброму поманил
нас рукой и сказал:

- Ну, что, шантрапа, облизы-
ваетесь? Выбирайте сами ар-
буз и катите, потому что вы его
не поднимете, катите  под бугор
в лозняк, чтобы никто не видел.
Да смотрите, сами на бахче не
колите арбузы, уши поотрываю.

И пошел с улыбкой к своему
куреню.  Арбуз сам шустро по-
катился под бугор, нам остава-
лось только следить, чтобы где
не ударился. В лозняке, у родни-
ка, мы аккуратно разбили его,
и начался пир. Какой же он был
вкусный! Кровяной, теплый от
солнца. Мед! Его хватило на
всех. И тот арбуз запомнился
навсегда.

Вот такой бугор! То ли колхоз-
ный агроном мудрецом был, то
ли природа помогла, но арбузы
выросли лучше астраханских.
Так что дерзайте, господа-пред-
приниматели.

Юрий ЗАЙЦЕВ, пос. Латная
Семилукского района.

Горько говорить, но пишет
вам житель умирающего села.
Думаю, что скоро наш Нижний
Икорец вообще исчезнет с кар-
ты области. Сегодня он пред-
ставляет собой брошенные
дома, заросшие кучами мусора
улицы и сорняками огороды.
Почти вся молодежь выехала из
села в поисках работы, а ведь
когда-то наш колхоз  был маяком
и всё село кипело жизнью. Те-
перь она уходит. В прошлом году
похоронили около 50 человек, а
родилось только 14.

Многие умерли от некаче-
ственной водки. Село спивается,
и никого это не тревожит. Хотя на
словах наша сельская власть
осуждает тех, кто торгует алко-
гольной отравой. Но это только
на словах. Реально никаких дей-
ствий. Зачем действия, когда

наша администрация получает
очень хорошую зарплату. Поэто-
му и на все другие безобразия
глаза закрывают.

Моя мать проработала всю
жизнь в колхозе. Потом получи-
ла семейный пай. При её жизни
начисляли что-то за аренду зем-
ли, но как только мать умерла –
всё оборвалось. Почему? Зе-
мельный пай не испарился, с
него получают теперь прибыль
новые хозяева, а наследники,
оказывается, не имеют к этой
прибыли никакого отношения.
По какому закону так происхо-
дит? На этот вопрос я нигде не
мог добиться ответа.

Иван Иванович
МЕЖЕВИКИН,

житель села Нижний Икорец
Лискинского района.

Такая вот демография

Сейчас приезду журналиста
хозяева даже обрадовались.

- Может, газета «Коммуна»
нам поможет? Губернатор Кула-
ков поди ее читает? А то мы уж
было собрались по телефону
звонить Владимиру Григорьеви-
чу. Без его личного вмешатель-
ства эту проблему не разрешим.

Хозяева ломали голову над
тем, как «корову купить». И не
одну, а сразу - две сотни нетелей,
завтрашних, по сути, коров. Про-
слышали они, что в соседнем
районе ферму целиком собира-
ются отправить на мясокомби-
натовскую бойню.

«Коровы худые. А вот молод-
няк хороший. До слез жалко,
если под нож пустят. Сейчас по
стране спрос на телок. Мы сегод-
ня в Ольховатке, в районной ад-
министрации были, зоотехнику
звонили из Саратовской облас-
ти: ищут, покупают молочное ста-
до».

Объяснили Щербаки, почему
им «только к губернатору нужно
край достучаться. Действитель-
но, Кулаков деньги не раздает.
Но - дело в том, что в прошлом
году администрацией области
было принято постановление о
мерах по финансовой поддерж-
ке сельхозпроизводителей. По-
купаешь, скажем, молодняк
крупного рогатого скота по со-
рок рублей за килограмм в жи-
вом весе, по двадцать рублей
за килограмм тебе дают на эту
покупку из областного кошель-
ка. Говорят, что нынче уже по

Мужик корову хочет купить

тридцать рублей выделяют».
Обратились Щербаки в Глав-

ное управление аграрной поли-
тики Воронежской области, а
оттуда ответили, что такой доку-
мент на текущий 2007 год готов,
но еще не подписан, не вступил
в законную силу.

- Пока бумагу подпишут, из
нетелей уже сварят колбасу, - так
рассуждают мои собеседники.

А дальше им потребуются
деньги - «кредит в два миллиона
рублей, не меньше. Все наши
надежды на Россошанский офис
Воронежского регионального
филиала «Россельхозбанка».
Действительно, без банковско-
го кредита в три миллиона руб-
лей крестьянам вряд ли удалось
бы сохранить ферму. «Взяли
деньги на пять лет под 14 про-
центов годовых. Причем, про-
центы эти субсидирует государ-
ство - федеральные, областные
и местные органы власти. 11,5
процента берет на себя феде-
ральное правительство. Кредит
получается почти бесплатный -
сколько взял рублей, столько же
и верни. При условии, что день-
ги тратим по назначению».

Когда-то здешний молочный
комплекс был колхозной гордо-
стью. Всегда побеленные коров-
ники, телятники. Чист и ухожен
двор. Тут установили чуть ли не
первый в округе молокопровод.
Стадо содержалось в цехах - до-
ильном, сухостойном, родиль-
ном. Отбирали и растили пле-
менных телок. Упитанные коро-

вы, по тем временам - рекорди-
стки, у каждой «вычесанный
хвост кучерявился».

С приходом капитализма
колхоз пал на ноги. Его возрож-
дали одни заезжие молодцы,
другие, третьи. Лежать бы мо-
лочному комплексу в руинах,
если бы не Щербаки. Александр
Сергеевич по образованию
зоотехник. Надежда Ильинична
- геолог, но в полевой экспеди-
ции в Марьевке встретила су-
женого и научилась корову до-
ить. Было то без малого три де-
сятка лет назад. Вырастили
дочь и двух сыновей. Сейчас

дом полон детворы - четверо
внучат.

- Нам бы можно и угомонить-
ся. Кормились бы с огорода, под-
ворья, - рассуждает вслух На-
дежда Ильинична. - А о детях-
внуках подумаешь - душа разры-
вается. К сельской работе при-
датные, все в руках горит, любое
дело. А в городе приживутся ли,
там сколько соблазнов - выпив-
ка, наркомания. Из-за детей все
затеяли.

Оставшись без работы, Щер-
баки на подворье занялись «соб-
ственным делом»: не куплей-
продажей, как чаще встречает-

ся, а производством - купили
коров. Глава Ольховатского рай-
она Анатолий Спиваков угово-
рил их «не мелочиться, а брать
в аренду ферму, пока ее не раз-
дербанили по кирпичику».

Для Марьевки тоже немало-
важно, что уцелели коровники.
Пятнадцать человек, помимо
семьи Щербаков, трудится тут. В
стойлах лежа и на ногах пере-
жевывают красно-пестрые «гол-
штинофризы» сено, летние тра-
вы, что чай. Буренки недоволь-
но косят рогом на пришлых. К
своим они привыкли. Парни, а
среди них и младший из Щерба-

ков, недавно закончивший
«школьные университеты» Жень-
ка, следят за работой навозного
транспортера, подчищают в ло-
ток кизяк. Купили кормораздат-
чик - сразу почувствовали облег-
чение. Не вилами силос кидать.

Трактор и косилки, силосоубо-
рочный комбайн - вся техника
латанная-перелатанная. Но не
только себе, односельчанам за-
готавливали сено.

- Охладитель молока иметь бы,
- говорит Александр Сергеевич. -
Сейчас полторы тонны молока в
день доим, торопимся сразу от-
везти на приемный пункт в ближ-
нее белгородское село Советс-
кое. За рулем «газика» сын Саша.
А могли бы собирать побольше,
охлажденное молоко забирали
бы заводчане центровывозом,
оно и ценится подороже.

- Ни в грош наша сельская
продукция на рынке, - замечает
с горечью Ильинична. - Электри-
чество дорожает, горючее, газ,
техника. Продукты молочные,
мясные, хлеб тоже растут в цене.
В розничной, на прилавке. А у
нас сырьем молоко как покупа-
ли год назад по шесть рублей с
копейками, так закупают и сей-
час. Перекупщики и переработ-
чики свое стараются не терять. А
как нам выживать?

Мыкается кормилец государ-
ства, пожалуется сам себе, а за-
тем снова и снова берет на себя
заботы о благополучии родимой
державы.

- Любыми судьбами надо те-
лок не упустить. Грех, если на бой-
ню уйдут.

Коровник есть пустой, хоть
сейчас загоняй скот. Кормить
есть чем, летом дурака не валя-
ли. Любыми судьбами - надо дой-
ти до Кулакова...

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Село Марьевка, Ольховатс-
кий район.

СЕЛЬСКИЕ  ПРИОРИТЕТЫ

В селе Марьевка Ольховатского района семья Щербак,
выражаясь официально, в рамках национального проекта
при финансовой поддержке власти взялась за развитие
животноводства. В летнюю нашу встречу Надежда Ильи-
нична и Александр Сергеевич свою жизненную ситуацию в
шутку и всерьез пояснили попроще: «Сдуру согласились
возрождать молочную ферму». Правда, тут же развеяли
свои сомнения известным присловьем: коли взялся за
гуж, не говори, что не дюж.

НОВОСТИ ЛИСОК

«Девятка» в сотне
В ежегодном официальном всероссийском рейтинге «100

наиболее крупных и эффективных предприятий по производ-
ству свинины за 2003-2005 годы» впервые отмечено лискинс-
кое хозяйство ОАО «Девятая пятилетка». Оно заняло 34-ю пози-
цию в этом своеобразном «табеле о рангах».

Столь уверенный прорыв лискинских свиноводов во всерос-
сийские лидеры не случаен: они уже второй год участвуют в
национальном проекте по ускоренному развитию АПК и наме-
рены в его рамках освоить более 60 миллионов кредитных и
собственных средств на модернизацию и расширение произ-
водства. По мнению специалистов, уже в 2007 году «донорс-
кие миллионы» позволят предприятию нарастить производство
не менее чем на 25-30 процентов и значительно снизить себе-
стоимость свинины. Так что не исключено, что по итогам теку-
щего года лискинцы смогут уверенно подвинуться на несколь-
ко ступеней вверх.

Тракторы
«переходного периода»

Год назад, приступая к реализации 131-го закона о мест-
ном самоуправлении, лискинские и сельские городские посе-
ления передали часть своих основных полномочий админист-
рации муниципального района.

Так определился своеобразный «переходный период по-лис-
кински». Время подтвердило правомерность сделанного лис-
кинцами шага. «Переходный буфер» не только смягчил удар
реформ, не подкрепленных федеральными средствами, по сель-
ским поселениям, но и позволил практически всем сельским
администрациям сформировать в 2006 году свою налоговую
базу.

Хорошую поддержку в сборе налогов оказал селянам и му-
ниципалитету впервые созданный в Лисках отдел по мобили-
зации налоговых поступлений, возглавляемый Николаем Кур-
гузовым. С его помощью удалось собрать на миллион рублей
больше планируемого даже таких трудно собираемых, как на-
логи на землю и с физических лиц. Собранные средства помо-
гают сельским территориям уже не просто выживать, но и раз-
виваться. Подтверждением тому – четыре новых трактора МТЗ-
82 с полным комплектом навесного оборудования, только что
приобретенных Дракинской, Высокинской, Троицкой, Петропав-
ловской сельскими администрациями. Эти «железные кони» по-
могают селянам самоуправляться и с расчисткой  сельских улиц
от снега, и с вывозом бытовых отходов, и с благоустройством
территорий.

Подобными «механизированными помощниками» обзаве-
лись уже 12 из 22 сельских администраций Лискинского рай-
она.

Николай КАРДАШОВ, соб. корр. «Коммуны».
Лискинский район.

Государственное научное уч-
реждение Всероссийский науч-
но-исследовательский институт
масличных культур им. В.С.Пус-
товойта Российской Академии
сельскохозяйственных наук со
дня своего основания ведет се-
меноводство, выводит все но-
вые и новые сорта и гибриды
подсолнечника и других маслич-
ных культур. Их семена выведе-
ны на основе отечественного
исходного материала, приспо-
собленного к местным условиям
на генетическом уровне и устой-
чивых к комплексу основных
патогенов и к нашим условиям.
Сегодня ГНУ ВНИИМК им.
В.С.Пустовойта РАСХН является

Семена высокого
качества

создателем многих райониро-
ванных в нашей зоне отече-
ственных сортов и гибридов (Ку-
банский-930, Юпитер, Сигнал,
Триумф, СПК, Лакомка).

Ученые ВНИИМКа для лучшей
адаптации сортов и гибридов
для Центрального Черноземья
предложили выращивать их в
самом регионе. Руководством
института в качестве представи-
тельства была выбрана ООО
«АВА-Инвест» как надежный
партнер, имеющий квалифици-
рованных специалистов и хоро-
шую производственную базу.

ООО «АВА-Инвест» является
структурным подразделением
крупной компании АВА. Двенад-

цать лет она работает и разви-
вается в Воронежской области,
известна как крупный холдинг
(подразделения компании зани-
маются строительством жилья,
производством мебели, пласти-
ковых окон, быстро монтируе-
мых зданий, продажей стройма-
териалов и сопутствующих мате-
риалов через собственные ма-
газины).

Сельскохозяйственную дея-
тельность компании ведет под-
разделение ООО «АВА-Инвест».
Она сотрудничает с научно-ис-
следовательскими институтами,
производит и реализует семена
сельскохозяйственных культур
(гибридный подсолнечник, кар-
тофель, горох, фасоль различ-
ных сортов).

Совместно с учеными ВНИ-
ИМКа, доктором сельскохозяй-
ственных наук А.Бочковым и
кандидатом наук В.Хатнянским,
был выбран как наиболее под-
ходящий для нашей зоны гибрид
подсолнечника Юпитер. Основ-
ные преимущества его – скоро-

спелость, короткий период до
уборочной зрелости (95-100
дней) позволяет проводить убор-
ку урожая товарного подсолнеч-
ника раньше других и без затрат
на дессикацию. Максимальная
его урожайность составляет
39,4 центнера маслосемян с
гектара, а масличность – 51-52
процента. Одновременное со-
зревание растений, выравнен-
ность растений по высоте, оди-
наковый наклон и размер кор-
зинок, устойчивость к фомопси-
су и ложной мучнистой росе, за-
разихе –- все это говорит о пре-
имуществах данного гибрида.

«АВА-Инвест» производит так-
же высококачественные семена
картофеля голландских сортов
первой репродукции: Агрия, Им-
пала, Сантэ, Бимонда и Кураж.
Семена элиты получаем из Гол-
ландии. Эта же организация со-
вместно с НИИ зернобовых куль-
тур Орла занимается производ-
ством семян фасоли кустовых
форм. Например, таких сортов,
как Рубин и Шоколадница, Сак-
са, Кустовая без волокна. Авто-
ром этих сортов является изве-
стный селекционер М.Мирошни-
кова.

Леонид САРАТОВСКИЙ,
кандидат сельскохозяй-

ственных наук, доцент ВГАУ.

На правах рекламы.
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В период перехода сельскохозяйственных предприятий к
рыночным отношениям идет мощное вторжение импорт-
ных семян на отечественные поля, которые в большинстве
своем запрещены к возделыванию. Это некоторые гибри-
ды всем известных зарубежных, украинских и молдавских
семеноводческих подразделений. А те, которые разреше-
ны, слишком дорогие и мало приспособлены к местным
условиям (в сравнении с зарубежным мягким климатом) и
требуют больших затрат для производства.

Каково это - жить на берегу
воронежского «моря»? С одной
стороны, чудный вид из окна.
Хорошее место для прогулок. Но,
с другой стороны, в последнее
время не всегда удается насла-
диться пейзажем – прибрежный
сектор стал невероятно привле-
кательным местом для строите-
лей всех видов и мастей.

В феврале 2004 года, рядом
с девятиэтажным домом № 12
на улице Артамонова, строители
выгрузили два десятка свай, об-
несли свое рабочее место бе-
тонным ограждением и, несмот-
ря на снежную зиму, разверну-
ли бурную деятельность. Что за
организация здесь работает и
что за «шедевр» архитектуры на-
мерена возводить, местным жи-
телям не докладывали. Возмож-
но, их этот факт не особенно бы
и заинтересовал, если бы не
одно «но». Рабочие, не долго ду-
мая, поставили плиты огражде-
ния прямо на асфальтовую доро-
гу. Машины, соответственно, по-
шли в обход - там, где до сих пор
была так называемая «зеленая
зона». А когда со временем «зе-
леная зона» превратилась в бо-
лото, проложили новый маршрут
– прямо под окнами жителей
девятиэтажки.

Надо ли говорить, какой тер-
пеливый и понимающий у нас
народ. Поначалу казалось, что
строительство вот-вот закончит-
ся, что все станет как прежде: и
плиты уберут, и зелень у дома
восстановят. Но время шло, а
ничего не менялось. Строители,

ударно забив сваи, скрылись в
неизвестном направлении, ос-
тавив после себя бетонный за-
бор и большую кучу мусора.

Что именно пытались создать
на берегу водохранилища, для
местных жителей так и осталось
загадкой. Только на брошенных
плитах осталась надпись: ООО
«Стрим», 27.02.2004.

- Все это время живу, как буд-
то сама в машине еду, – сетует
Любовь Васильевна Борисова,
жительница первого этажа зло-
получной девятиэтажки. - Гул,
выхлопные газы, а уж если кто
увязнет в этом болоте, так до
полуночи будет выбираться - ка-
кой там сон. А тут еще брошен-
ную стройку облюбовала моло-
дежь - подходящее место, где
можно посидеть вдали от роди-
тельских глаз, попить пивка, по-
слушать музыку до глубокой
ночи. Да и «туалет» рядом – пря-
мо за бетонной оградой. Вот
только мало кто замечает, что
плиты накренились – как бы не
случилось беды...

Сказать, что люди три года
терпели неудобства и остава-
лись в бездействии, было бы не-
правильно. Пытались искать за-
щиты у своего депутата город-
ской думы Бориса Григорьевича
Колбешкина, но секретарша на-
правила «ходоков» к его помощ-
нику – Павлу Сергеевичу Нифон-
тову, с которым, в свою очередь,
жителям связаться не удалось.

Без лишней скромности от-
метим: когда «Коммуна» взялась
за дело, встречу все же органи-

зовали. Активисты дома  № 12 в
лице Марты Николаевны Шевя-
ковой и Любови Васильевны
Борисовой изложили суть своей
беды и написали заявление.
Нифонтов, в  свою очередь, обе-
щал разобраться. И пока держит
слово: недавно побывал на ме-
сте злополучной стройки, сделал
пару телефонных звонков и ска-
зал, что будет работать по этому
вопросу. Правда тут же добавил,
от чего повеяло безнадежнос-
тью: «Чего вы хотите, вся Россия
такая!»

В городском Департаменте
градостроительства и земель-
ных отношений нам сообщили,
что заказчик строительства - от-
деление Всероссийского обще-
ственного фонда инвалидов Во-
оруженных сил, пограничных
войск, службы безопасности и
правоохранительных органов
«Единение» по Воронежской об-
ласти. Как пояснил начальник
инспекции департамента Алек-
сандр Санников, организация,
мягко сказать, небогатая – вот
и выходит ей боком этот дом.

Забитые и забытые сваи
Строительство дома на воронежской улице Артамонова тя-
нется три года. На дом это, впрочем, мало похоже - рабочие
успели забить только семь свай. Кажется,  сваи эти теперь
никому не нужны. И тем более никому не нужны люди, ока-
завшиеся заложниками долгостроя.

ВОТ  ТАК  И  ЖИВЕМ

Для жителей, понятно, это
слабое утешение. Как и не вну-
шающее оптимизма заявление
директора городского Департа-
мента градостроительства и зе-
мельных отношений Виктора
Щеблыкина, что брошенные
стройки, конечно, встречаются,
но с ними борются в соответ-
ствии законом. Впрочем, что бу-
дет дальше - покажет время. По
закону на проектирование мно-
гоквартирного дома отводится
до двух лет, а на само строитель-
ство - до трех. Не успел к этому
сроку - договор на покупку зем-
ли теряет силу. Но сколько зако-
нов у нас остаются только на бу-
маге!

А пока под окнами неве-
зучего дома мелькают машины,
собираются «веселые компа-
нии», а живописное место про-
должает превращаться в свалку
ненужных вещей. Правда, с вме-
шательством депутата, у людей
все-таки появилась надежда. А
надежды, как известно, иногда
сбываются.

Ольга БАБКИНА.
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� «Эх, придется такую буренку взять...»



Ну, и невидаль!
Мужик сидит посредине комнаты и быстро-

быстро спицами вяжет. Только изредка подни-
мет голову, взглянет на собеседника. И опять
уткнется в недовязанный платок.

В нашем новохоперском краю, известном
на всю Россию своими пуховыми платками, че-
стно сказать, я больше ни одного не знаю пред-
ставителя сильного пола, чтоб он полвека, как
Владимир Лычагин, не расставался со спица-
ми.

- А чего тут особенного? Платок – это хлебу-
шек. Это копейка в доме. И ничего зазорного в
вязании платков я не вижу, - говорит Владимир
Иванович. - Поженились мы с моей Марией
Андреевной ровно пятьдесят лет назад, золо-
тая свадьба будет в этом году. И все семейное
имущество было – у нее одна юбка, да у меня
одни штаны.

Вырос Владимир в семье, где было четырнад-
цать детей. Спали на полу, на соломе, покрытой
рядниной. Есть приходилось и желудевые лепеш-
ки, и щи из лебеды. Сразу после войны матери
присвоили звание «Мать–героиня». А вскоре им
пришли три посылки. Глянули на обратный ад-
рес – и обомлели: «Москва, Кремль, И.С. Ста-
лин». В ящичках лежали отрезы модного в то вре-
мя материала бостон. Вождь, видно, хотел, что-
бы мать-героиня пошила своим чадам костюмы,
но они распорядились подарком по-другому: про-
давали материал на базаре и купили на выру-
ченные деньги муку.

Еще до армии Владимир успел жениться.
Сам он родом из Елань-Колена, а жена была
из Подосиновки. Тут и обосновались в избуш-
ке, доставшейся невесте от бабушки. В ней-то
молодые и стали жить. Избушка дышала на ла-
дан; вот почему, когда мужа призвали в армию,
молодая жена, не теряя времени даром, поти-
хоньку-полегоньку начала ставить сруб будуще-
го дома. Денег в колхозе тогда не платили; за
выписанный в колхозе лес с доярки высчиты-
вали часть  причитающегося на трудодни хле-
ба. Была и еще одна часть дохода: сверхплано-
вые надои в колхозе оплачивали… тем же мо-
локом. Получив его, передовая доярка Мария
Лычагина садилась на поезд и ехала на базар
в Новохоперск, добывая таким образом живые
деньги, которыми можно было расплачивать-
ся с мужиками, ставящими сруб. Ну и, конечно,
вязала:

- Залезу на печь – и «ковыряю» платок, пока
со спицами в руках не усну, - смеется Мария
Лычагина.

После службы сержанту Лычагину предложи-
ли остаться на сверхсрочную («присвоим стар-
шину, дадим взвод»), только душа его рвалась
домой: дом надо достраивать!

Вот тогда-то, после возвращения из армии,
и взял он первый раз в руки вязальные спицы.
Случилось так: поехали они однажды с женой в
город, к ее подругам, а те – понятное дело -
вяжут сидят. «Ну-ка, покажите-ка, как вы это
делаете», - вроде бы в шутку попросил недав-
ний боец. Те показали. Он попробовал – полу-
чилось!

Первый платок у начинающего вязальщика
получился углом. Он, немало не смутившись, на-
звал его косынкой и как косынку продал. Вто-
рой платок вышел совсем настоящим: четырех-
угольный, с зубчиками, ровной и гладкой сере-
диной. Жена похвалила: «Да не хуже моего!».

С тех пор так и пошло: где бы и кем бы Вла-
димир Иванович ни работал – вязания уже не
оставлял. А работал он и скотником, и дояром,
и механизатором.

В дояры пошел, когда жена родила дочку -
взял на себя ее группу коров. Пока скотники
корм раздают – он спицами работает. Друг-то-
варищ Проня, бывало, скажет: «Ты прямо как
баба». Владимир Иванович про себя подумает:
«Да хоть горшком называй, только в печь не
ставь», а вслух скажет: «Дом строю, понимать
надо».

Кто-то его понимал, кто-то посмеивался, а
он знай - вязал! И дом-пятистенок у супругов в
свой час появился.

А вскоре появился еще и сын. Времени на
платки у жены совсем не осталось – успевала
только пряжу прясть. Владимир Иванович тог-
да работал механизатором. На комбайне вя-

зать не будешь. Тем более что работал на со-
весть. Флажок победителя соцсоревнования
появлялся на его машине уже на третий день
жатвы. Но, хоть ночь-полночь, возвращался до-
мой, а брался за спицы. Пока жена гремит у
печки чугунами да кастрюлями – чего зря вре-
мя терять?

Вяжет Владимир Иванович сноровисто, бы-
стро – платок у него получался за неделю. При
этом правую спицу он держит не так, как все –
на отлет, а прижимает ее локтем к боку: так вя-
зальщику удобнее. Со временем он научился
украшать платок узорами: то квадратиками, то
треугольничками, то вилюшками.

- Ну уж, это слишком, - скажет иной читатель.
- Да мужик он в конце концов?

Мужик, мужик, - спешим уверить мы вас.
Разве не мужское дело – стройка? Так вот, в
конце семидесятых годов Лычагин, не прибе-
гая уже ни к чьей помощи, исключительно соб-
ственными руками решил расширить свой дом-
пятистенок, сделал к нему пристройку. К этому
времени овладел всеми строительными навы-
ками. Да так увлекся, что рядом с законченной
постройкой возвел и еще одну: «Дочка соберет-
ся замуж – а дом вот он, готов».

На подворье Лычагиных, само собой, все
сделано хозяйскими руками. Например, коло-
дец. Хозяин выкопал его в своем дворе, спра-
ведливо рассудив: стройка потребует много
воды. Сейчас колодец и вовсе кстати: прове-
денный в советские времена уличный водопро-
вод с колонками вышел из строя, и для обеспе-
чения жителей села водой вдоль улиц снова
поставили колодцы с журавлями. А у Лычаги-
ных он во дворе - свойский!

Во времянке Владимир Иванович сложил
печь.

- До магазина нам ходить далеко.  А прошлый
год – помните – какая зима была? Снега на-
носило по крышу. Так что печь в нашей жизни
очень кстати. Сами печем и хлеб, и пироги.

Корову Лычагины уже не держат – тяжело-
вато в их годы, а вот курочки, козы у них есть. А
еще – лошадь Красовка.

- Красотка, наверное? – уточняю.
- Нет, хозяева, у которых купили лошадь, Кра-

совкой звали, - объясняет Владимир Иванович.
- Внук Сергей пристал: купи да купи. А я теперь
и сам не жалею - лошадь в селе нужна.

Кстати, о внуках. Их у Лычагиных двое: Сер-
гей и Юрий. Сергей уже окончил Лискинский
железнодорожный техникум и работает дежур-
ным по станции. А Юрию в этом же техникуме
еще год учиться. И опять без дедова платка ни-
как не обойтись: свяжет да продаст – внуку и
подпора!

Наталья МОЛОВЦЕВА.

Фото автора.
Новохоперский район.
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«КОММУНА» -
ВАШ КОНСУЛЬТАНТ

Раздел  ведет  Лариса  КАСЮКОВА. Тел. 55-14-74Разрешите вам
не разрешить
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- Первое и самое главное объясне-
ние – у нас катастрофическая нехватка
помещений, скученность такая, что мы
не можем уже нормально работать. Вы,
Борис Иванович, сами бываете в судах
и видите, что кабинеты судей размером
два на три метра, в них едва ли сам су-
дья и секретарь помещаются. А на за-
седания придут к тому же истец, ответ-
чики, адвокаты, свидетели. Для журна-
листов СМИ и других желающих послу-
шать здесь физически просто места нет.
Во-вторых, в связи с напряженной тер-
рористической обстановкой мы должны
соблюдать определенные меры безо-
пасности. Коридоры узкие, тесные и
представьте себе, что в здание суда про-
ходят люди без всякого контроля. Что тут
начнется при чрезвычайной ситуации?
В-третьих, если кому-то не ради празд-
ного любопытства действительно необ-
ходимо побывать в суде, он всегда туда
попадет – достаточно связаться с сек-
ретарем и объяснить причину. Мы хоро-
шо понимаем, что если какое-то дело
получило общественный резонанс, то
пресса должна информировать о нем
общественность. И никаких препятствий
к этому нет. Журналисты заранее согла-
совывают с председателем суда время
своего прихода, и мы, несмотря на труд-
ности, дадим им возможность для рабо-
ты. Я не знаю случаев, чтобы председа-
тель суда отказал в посещении какому-
нибудь работнику СМИ. Если такое воз-
никнет, будем серьезно разбираться.
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- Может быть, и есть смысл. Я еще раз
повторяю: некоторые ограничения для
свободного посещения судов сделаны
сегодня не от хорошей жизни. Никто из
руководителей судебного сообщества не
стремится сделать суды закрытыми, как
об этом пишут некоторые журналисты.
Я, честно сказать, не понимаю всей этой
шумихи. Вы согласитесь со мной, что в
нынешней нашей жизни есть разные
люди с разными интересами?

- Сог- Сог- Сог- Сог- Соглашусь, что интересы многихлашусь, что интересы многихлашусь, что интересы многихлашусь, что интересы многихлашусь, что интересы многих
связаны с криминалом.связаны с криминалом.связаны с криминалом.связаны с криминалом.связаны с криминалом.

- Правильно, но есть и такие гражда-
не, которым просто нечего делать. Они
хотят прийти в суд, как на представле-
ние. Будут шататься там по всем комна-
там, мешая нормальной работе. Это и
будет называться открытостью судебной
системы? Нет, это будет называться
анархией и вседозволенностью. При-
шли, например, такие любопытствую-
щие люди на заседание, а если его уча-
стники не хотят, чтобы на заседании при-
сутствовали посторонние, тогда как?

- Т- Т- Т- Т- Тогогогогогда, очевидно, следует попро-да, очевидно, следует попро-да, очевидно, следует попро-да, очевидно, следует попро-да, очевидно, следует попро-
сить их из кабинета…сить их из кабинета…сить их из кабинета…сить их из кабинета…сить их из кабинета…

- И этим самым создать дополнитель-
ную напряженную обстановку в суде.
Кому это нужно?

- Хорошо, любопытствующим в су- Хорошо, любопытствующим в су- Хорошо, любопытствующим в су- Хорошо, любопытствующим в су- Хорошо, любопытствующим в судедедедеде
делать нечего, но ведь и с журналис-делать нечего, но ведь и с журналис-делать нечего, но ведь и с журналис-делать нечего, но ведь и с журналис-делать нечего, но ведь и с журналис-
тами у сутами у сутами у сутами у сутами у судей конфликты возникаютдей конфликты возникаютдей конфликты возникаютдей конфликты возникаютдей конфликты возникают.....
СогСогСогСогСогласно всё той же статье 10 УПКласно всё той же статье 10 УПКласно всё той же статье 10 УПКласно всё той же статье 10 УПКласно всё той же статье 10 УПК
разрешения на ауразрешения на ауразрешения на ауразрешения на ауразрешения на аудиозапись в ходе за-диозапись в ходе за-диозапись в ходе за-диозапись в ходе за-диозапись в ходе за-
седания не требуется. Тседания не требуется. Тседания не требуется. Тседания не требуется. Тседания не требуется. Тем не менее,ем не менее,ем не менее,ем не менее,ем не менее,
на любое появление диктофона суна любое появление диктофона суна любое появление диктофона суна любое появление диктофона суна любое появление диктофона судьи,дьи,дьи,дьи,дьи,
как правило, реагируют весьма нер-как правило, реагируют весьма нер-как правило, реагируют весьма нер-как правило, реагируют весьма нер-как правило, реагируют весьма нер-
вно, требуют немедленно выключитьвно, требуют немедленно выключитьвно, требуют немедленно выключитьвно, требуют немедленно выключитьвно, требуют немедленно выключить
и говоряти говоряти говоряти говоряти говорят, что разрешения на запись, что разрешения на запись, что разрешения на запись, что разрешения на запись, что разрешения на запись
они не давали.они не давали.они не давали.они не давали.они не давали.

- Но какая трудность журналисту за-
ранее поставить судью в известность,
что он хотел бы вести такую запись? Да
я уверен, что судья против не будет. Воз-

мущает ведь не сам факт записи, а то,
что её пытаются вести исподтишка. А
если кто-то из участников процесса ска-
жет, что он не хочет, чтобы велась такая
запись? Судье нужно будет предлагать
журналисту прекращать её, а тот будет
говорить, что это нарушение его прав.
Но разве мы не должны соблюдать пра-
ва гражданина о неприкосновенности
его частной жизни, о чем говорит ста-
тья 24 Конституции России? Если он не
хочет, чтобы эпизоды его частной жиз-
ни становились известны окружающим
- это его право. Вы вспомните кино-
фильмы из американской жизни. Там в
судах разрешается только писать или ри-
совать в блокнотах – никаких аудиоза-
писей или фото- и телесъемок. Есть оп-
ределенные правила, и они должны со-
блюдаться, я так полагаю.

- Сегодня при входе во все су- Сегодня при входе во все су- Сегодня при входе во все су- Сегодня при входе во все су- Сегодня при входе во все суды по-ды по-ды по-ды по-ды по-
ставлены турникеты и металлоискате-ставлены турникеты и металлоискате-ставлены турникеты и металлоискате-ставлены турникеты и металлоискате-ставлены турникеты и металлоискате-
ли. И они являются непреодолимойли. И они являются непреодолимойли. И они являются непреодолимойли. И они являются непреодолимойли. И они являются непреодолимой
преградой для инвалидов на колясках.преградой для инвалидов на колясках.преградой для инвалидов на колясках.преградой для инвалидов на колясках.преградой для инвалидов на колясках.
ТТТТТеперь они не могут даже заявлениееперь они не могут даже заявлениееперь они не могут даже заявлениееперь они не могут даже заявлениееперь они не могут даже заявление
в канцелярию передать.в канцелярию передать.в канцелярию передать.в канцелярию передать.в канцелярию передать.

- Согласен, вопрос тут есть, но и он
решаем. Можно обратиться к дежурно-
му судебному приставу, и он всегда мо-
жет пригласить работника канцелярии
для разрешения ситуации. Выйдет сек-
ретарь, возьмет заявление и зарегист-
рирует, как положено. Если необходимо,
то и председателя суда пригласят для
разрешения какого-то вопроса. Если
кого-то из инвалидов обидят, пусть со-
общают мне, разберемся. Вы, кстати
сказать, знаете, что Железнодорожный,
Ленинский, Советский суды расположе-
ны на верхних этажах зданий. Это ведь
тоже преграда для инвалидов. Но что де-
лать, если мы в таких условиях живем?!

- Вы обмолвились о регистрации- Вы обмолвились о регистрации- Вы обмолвились о регистрации- Вы обмолвились о регистрации- Вы обмолвились о регистрации
документов, но вот я иду в канцеляриюдокументов, но вот я иду в канцеляриюдокументов, но вот я иду в канцеляриюдокументов, но вот я иду в канцеляриюдокументов, но вот я иду в канцелярию
областного суобластного суобластного суобластного суобластного суда с жалобой в кассаци-да с жалобой в кассаци-да с жалобой в кассаци-да с жалобой в кассаци-да с жалобой в кассаци-
онную инстанцию. Прошу сотруонную инстанцию. Прошу сотруонную инстанцию. Прошу сотруонную инстанцию. Прошу сотруонную инстанцию. Прошу сотрудницудницудницудницудницу
зарегистрировать её, а мне в ответ за-зарегистрировать её, а мне в ответ за-зарегистрировать её, а мне в ответ за-зарегистрировать её, а мне в ответ за-зарегистрировать её, а мне в ответ за-
являютявляютявляютявляютявляют, что на стене в коридоре висит, что на стене в коридоре висит, что на стене в коридоре висит, что на стене в коридоре висит, что на стене в коридоре висит
ящик, оставьящик, оставьящик, оставьящик, оставьящик, оставьте, мол, жалобу там, а мыте, мол, жалобу там, а мыте, мол, жалобу там, а мыте, мол, жалобу там, а мыте, мол, жалобу там, а мы
после зарегистрируем. Я говорю: выпосле зарегистрируем. Я говорю: выпосле зарегистрируем. Я говорю: выпосле зарегистрируем. Я говорю: выпосле зарегистрируем. Я говорю: вы
зарегистрируйте сейчас, чтобы я былзарегистрируйте сейчас, чтобы я былзарегистрируйте сейчас, чтобы я былзарегистрируйте сейчас, чтобы я былзарегистрируйте сейчас, чтобы я был
спокоен, ибо сегодня истекает срокспокоен, ибо сегодня истекает срокспокоен, ибо сегодня истекает срокспокоен, ибо сегодня истекает срокспокоен, ибо сегодня истекает срок
подачи жалобы. В ответ - уже раздра-подачи жалобы. В ответ - уже раздра-подачи жалобы. В ответ - уже раздра-подачи жалобы. В ответ - уже раздра-подачи жалобы. В ответ - уже раздра-
женное: сейчас мне некогженное: сейчас мне некогженное: сейчас мне некогженное: сейчас мне некогженное: сейчас мне некогда, оставь-да, оставь-да, оставь-да, оставь-да, оставь-
те в ящике и она никуте в ящике и она никуте в ящике и она никуте в ящике и она никуте в ящике и она никуда не денется.да не денется.да не денется.да не денется.да не денется.

- Зря вы беспокоились. Жалобу дей-
ствительно зарегистрируют, и из ящика
она никуда не денется.

- Но не отсюда ли и начинается су-- Но не отсюда ли и начинается су-- Но не отсюда ли и начинается су-- Но не отсюда ли и начинается су-- Но не отсюда ли и начинается су-
дебная волокита, Виталий Петрович?дебная волокита, Виталий Петрович?дебная волокита, Виталий Петрович?дебная волокита, Виталий Петрович?дебная волокита, Виталий Петрович?
Какая проблема тут же зарегистриро-Какая проблема тут же зарегистриро-Какая проблема тут же зарегистриро-Какая проблема тут же зарегистриро-Какая проблема тут же зарегистриро-
вать жалобу посетителя и сообщитьвать жалобу посетителя и сообщитьвать жалобу посетителя и сообщитьвать жалобу посетителя и сообщитьвать жалобу посетителя и сообщить
ему номер. Дел на 30 секунд, большеему номер. Дел на 30 секунд, большеему номер. Дел на 30 секунд, большеему номер. Дел на 30 секунд, большеему номер. Дел на 30 секунд, больше
времени препирательство с работни-времени препирательство с работни-времени препирательство с работни-времени препирательство с работни-времени препирательство с работни-
цей канцелярии заняло. Не в том лицей канцелярии заняло. Не в том лицей канцелярии заняло. Не в том лицей канцелярии заняло. Не в том лицей канцелярии заняло. Не в том ли
здесь причина, что некоторые работ-здесь причина, что некоторые работ-здесь причина, что некоторые работ-здесь причина, что некоторые работ-здесь причина, что некоторые работ-

ники чувствуют свою исключительнуюники чувствуют свою исключительнуюники чувствуют свою исключительнуюники чувствуют свою исключительнуюники чувствуют свою исключительную
независимость от кого бы то ни было?независимость от кого бы то ни было?независимость от кого бы то ни было?независимость от кого бы то ни было?независимость от кого бы то ни было?
Довольно часто бываю на уголовныхДовольно часто бываю на уголовныхДовольно часто бываю на уголовныхДовольно часто бываю на уголовныхДовольно часто бываю на уголовных
процессах, в том числе и в областномпроцессах, в том числе и в областномпроцессах, в том числе и в областномпроцессах, в том числе и в областномпроцессах, в том числе и в областном
сусусусусуде. Не помнде. Не помнде. Не помнде. Не помнде. Не помню случая, чтобы назна-ю случая, чтобы назна-ю случая, чтобы назна-ю случая, чтобы назна-ю случая, чтобы назна-
ченное, например, на 10 утра засе-ченное, например, на 10 утра засе-ченное, например, на 10 утра засе-ченное, например, на 10 утра засе-ченное, например, на 10 утра засе-
дание началось в срок. В лучшем слу-дание началось в срок. В лучшем слу-дание началось в срок. В лучшем слу-дание началось в срок. В лучшем слу-дание началось в срок. В лучшем слу-
чае начнется в 10-30, 10-40, а то ичае начнется в 10-30, 10-40, а то ичае начнется в 10-30, 10-40, а то ичае начнется в 10-30, 10-40, а то ичае начнется в 10-30, 10-40, а то и
11 часов. В коридоре томятся свиде-11 часов. В коридоре томятся свиде-11 часов. В коридоре томятся свиде-11 часов. В коридоре томятся свиде-11 часов. В коридоре томятся свиде-
тели, потерпевшие, родственники,тели, потерпевшие, родственники,тели, потерпевшие, родственники,тели, потерпевшие, родственники,тели, потерпевшие, родственники,
ходят с безучастным видом девушки-ходят с безучастным видом девушки-ходят с безучастным видом девушки-ходят с безучастным видом девушки-ходят с безучастным видом девушки-
секретари и никто не объявитсекретари и никто не объявитсекретари и никто не объявитсекретари и никто не объявитсекретари и никто не объявит, в чем, в чем, в чем, в чем, в чем
причина задержки. Почемупричина задержки. Почемупричина задержки. Почемупричина задержки. Почемупричина задержки. Почему, Виталий, Виталий, Виталий, Виталий, Виталий
Петрович, так происходит? ГПетрович, так происходит? ГПетрович, так происходит? ГПетрович, так происходит? ГПетрович, так происходит? Года три-ода три-ода три-ода три-ода три-
четыре назад возникали проблемы счетыре назад возникали проблемы счетыре назад возникали проблемы счетыре назад возникали проблемы счетыре назад возникали проблемы с
доставкой подсудоставкой подсудоставкой подсудоставкой подсудоставкой подсудимых. Нынче они ос-димых. Нынче они ос-димых. Нынче они ос-димых. Нынче они ос-димых. Нынче они ос-
тались?тались?тались?тались?тались?

- Нет, положение изменилось в луч-
шую сторону, и серьезных претензий к
конвойной службе мы предъявить не
можем. Что касается задержки процес-
сов, то причиной их могут быть опозда-
ния присяжных заседателей или свиде-
телей, не исключаю недисциплиниро-
ванности судей и секретарей. Конечно,
ситуации возможны разные, но если ко
мне поступит сигнал, что какой-то судья
не начинает свои заседания в назначен-
ное время, я потребую от него объясне-
ний. Прежде чем с других спрашивать,
сам будь точен.

- Несколько лет назад су- Несколько лет назад су- Несколько лет назад су- Несколько лет назад су- Несколько лет назад судьи полу-дьи полу-дьи полу-дьи полу-дьи полу-
чили форменную одеждучили форменную одеждучили форменную одеждучили форменную одеждучили форменную одежду. Должны ли. Должны ли. Должны ли. Должны ли. Должны ли
они вести заседания в мантиях?они вести заседания в мантиях?они вести заседания в мантиях?они вести заседания в мантиях?они вести заседания в мантиях?

- По идее, конечно, должны. Но ко мне

обращаются многие из них и говорят:
давайте не будем формалистами. Когда
судьи заходят в мантиях в зал, где про-
ходит уголовный процесс и множество
народа, это понятно. Но когда судья один
сидит в своем крохотном кабинете в
мантии, он похож на пугало и вызовет
лишь улыбку. В этом я согласен со свои-
ми коллегами. Вот видите, мы опять вер-
нулись к условиям нашей работы.

- Перспективы есть для улучшения- Перспективы есть для улучшения- Перспективы есть для улучшения- Перспективы есть для улучшения- Перспективы есть для улучшения
условий?условий?условий?условий?условий?

- Как будто появились. В Верховном
суде недавно подводились итоги рабо-
ты за прошлый год, и было объявлено,
что на этот год финансирование увели-
чится весьма значительно и составит
около 48 миллиардов рублей. Это и нам
позволит капитально отремонтировать
здания некоторых районных судов, за-
вершить строительство Советского рай-
суда, и, возможно, начать сооружение
областного. Сегодня мы обеспечены
площадями менее одной трети необхо-
димого.

- Есть ли проблемы с оргтехникой?- Есть ли проблемы с оргтехникой?- Есть ли проблемы с оргтехникой?- Есть ли проблемы с оргтехникой?- Есть ли проблемы с оргтехникой?
Вопрос возникаетВопрос возникаетВопрос возникаетВопрос возникаетВопрос возникает, потому что прихо-, потому что прихо-, потому что прихо-, потому что прихо-, потому что прихо-
дится слышать отказы в копированиидится слышать отказы в копированиидится слышать отказы в копированиидится слышать отказы в копированиидится слышать отказы в копировании
документов.документов.документов.документов.документов.

- Мы производим огромный объем
ксерокопирования судебных докумен-
тов, поэтому оргтехника быстро изнаши-
вается. На новую средства выделяются,
но недостаточно. Поэтому если у участ-
ников процесса есть возможность са-
мим снять копии документов с помо-
щью, например, цифровых камер мы
теперь никому не отказываем.

- И еще один немаловажный воп-- И еще один немаловажный воп-- И еще один немаловажный воп-- И еще один немаловажный воп-- И еще один немаловажный воп-
рос о туалетах в зданиях сурос о туалетах в зданиях сурос о туалетах в зданиях сурос о туалетах в зданиях сурос о туалетах в зданиях судов. В Во-дов. В Во-дов. В Во-дов. В Во-дов. В Во-
ронеже нет ни одного районного суронеже нет ни одного районного суронеже нет ни одного районного суронеже нет ни одного районного суронеже нет ни одного районного суда,да,да,да,да,
гггггде бы они были открыты для посети-де бы они были открыты для посети-де бы они были открыты для посети-де бы они были открыты для посети-де бы они были открыты для посети-
телей. Как пртелей. Как пртелей. Как пртелей. Как пртелей. Как правило, на закрытых две-авило, на закрытых две-авило, на закрытых две-авило, на закрытых две-авило, на закрытых две-
рях красуются таблички «Трях красуются таблички «Трях красуются таблички «Трях красуются таблички «Трях красуются таблички «Только дляолько дляолько дляолько дляолько для
работников суработников суработников суработников суработников суда». Согда». Согда». Согда». Согда». Согласитесь, Вита-ласитесь, Вита-ласитесь, Вита-ласитесь, Вита-ласитесь, Вита-
лий Петрович, такая своеобразнаялий Петрович, такая своеобразнаялий Петрович, такая своеобразнаялий Петрович, такая своеобразнаялий Петрович, такая своеобразная
форма пытки не для слабонервныхформа пытки не для слабонервныхформа пытки не для слабонервныхформа пытки не для слабонервныхформа пытки не для слабонервных
людей, вынужденно проводящих налюдей, вынужденно проводящих налюдей, вынужденно проводящих налюдей, вынужденно проводящих налюдей, вынужденно проводящих на
заседаниях по 2-3 часа.заседаниях по 2-3 часа.заседаниях по 2-3 часа.заседаниях по 2-3 часа.заседаниях по 2-3 часа.

- А вы знаете, что практически во
всех районных судах Воронежа туалеты
переделаны под кабинеты, потому что
негде было разместить ни секретарей,
ни консультантов, ни помощников судей.
Поэтому такая ситуация и сложилась.
Конечно, она стыдна, а что делать? Всё
это от нашей бедности и недостатка
средств.

- Т- Т- Т- Т- Трурурурурудности понятны, но в таком слу-дности понятны, но в таком слу-дности понятны, но в таком слу-дности понятны, но в таком слу-дности понятны, но в таком слу-
чае пусть бучае пусть бучае пусть бучае пусть бучае пусть будет единый туалет для по-дет единый туалет для по-дет единый туалет для по-дет единый туалет для по-дет единый туалет для по-
сетителей и работников сусетителей и работников сусетителей и работников сусетителей и работников сусетителей и работников суда. Извини-да. Извини-да. Извини-да. Извини-да. Извини-
те меня, но нужда у всех одна.те меня, но нужда у всех одна.те меня, но нужда у всех одна.те меня, но нужда у всех одна.те меня, но нужда у всех одна.

- В некоторых судах шли по этому
пути, и туалет быстро превращался в
нужник. Такой уж менталитет у нашего
народа. Поймите правильно, но для ра-
ботников судов подобная картина была
крайне неприятной и недопустимой, по-
этому и вынуждены были пойти на такие
меры.

- В конце 2005 года, ког- В конце 2005 года, ког- В конце 2005 года, ког- В конце 2005 года, ког- В конце 2005 года, когда вы толь-да вы толь-да вы толь-да вы толь-да вы толь-
ко заступили на свою должность, выко заступили на свою должность, выко заступили на свою должность, выко заступили на свою должность, выко заступили на свою должность, вы
сказали мне, что очень жестко бусказали мне, что очень жестко бусказали мне, что очень жестко бусказали мне, что очень жестко бусказали мне, что очень жестко будетедетедетедетедете
реагировать на все нарушения суреагировать на все нарушения суреагировать на все нарушения суреагировать на все нарушения суреагировать на все нарушения судеб-деб-деб-деб-деб-
ной этики. Что вы предной этики. Что вы предной этики. Что вы предной этики. Что вы предной этики. Что вы предпринимаете,принимаете,принимаете,принимаете,принимаете,
чтобы сучтобы сучтобы сучтобы сучтобы судьи не путали свою независи-дьи не путали свою независи-дьи не путали свою независи-дьи не путали свою независи-дьи не путали свою независи-
мость со вседозволенностью?мость со вседозволенностью?мость со вседозволенностью?мость со вседозволенностью?мость со вседозволенностью?

- Это и воспитание, и дисциплинар-
ная ответственность, и учеба судей. Мы
избавляемся от тех, кто допустил серь-
езные ошибки в работе. Не торопимся
расставаться с человеком, но если, не-
смотря на все замечания, дело не по-
правляется, тогда просто не рекоменду-
ем его впредь на должность, и таких слу-
чаев в прошлом году было несколько.
Бич судебной системы - волокита. Для
борьбы с ней, я потребовал объяснений
у судей, дела у которых длительное вре-
мя находятся в производстве. Хочу
знать, в чем причина. Если человек не
увлечен работой, а только время на ней
проводит, зачем нам такие судьи?

Интервью вел Борис ВАУЛИН.

Журналисты и судейское сообщество области
разошлись во мнении о принципах гласности
С августа по декабрь 2006 года межрегиональная правозащитная груп-
па проводила исследование в судах Воронежа. Многочисленные добро-
вольцы и эксперты выясняли, насколько принципы открытости и гласно-
сти судопроизводства, декларируемые российскими законами, реальны
в повседневной жизни. Анализ полученных результатов показал, что
проблема открытости воронежских судов – одна из самых серьезных. На
пресс-конференции МПГ, которая прошла в январе, был представлен
доклад «Мониторинг открытости и справедливости судов Воронежа».
На основе аудиозаписей, свидетельств журналистов и рядовых граждан,
фотографий, сделанных в судах, была выпущена одноименная брошю-
ра. По словам координатора проекта Ольги Гнездиловой, издание от-
правлено Президенту России, уполномоченному по правам человека в
РФ, в Верховный суд и прокуратуру области. Брошюру я увидел и на столе
председателя областного суда Виталия БОГОМОЛОВА. Так и вырисова-
лась тема интервью - мнение руководителя судейского сообщества обла-
сти о проблемах, поднятых правозащитниками.
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«Живу – платки вяжу…»
ЗЕМЛЯКИ

НА ПРИЕМЕ У НОТАРИУСА

Ведущая рубрики  нотариус Нина БОГАТЫХ,
президент нотариальной палаты Воронежской
области   (г. Воронеж,  ул. Ленина, 73, тел. 56-62-94).

Каков порядок?
Мы с мужем в разводе. После его смерти квартира
досталась нашим детям. Старший сын от наследства
отказался – оформил отказ юридически в пользу млад-
шего сына наследодателя. А теперь он передумал. Ка-
ким образом он может восстановить право на квартиру
своего отца?

Отказ от наследства является безусловным и не может быть
впоследствии изменен или взят обратно. Однако право на часть
квартиры своего отца старшего брата может быть восстановле-
но в случае, если младший оставит на его имя завещание или
подарит причитающуюся ему  по завещанию отца  часть наслед-
ства.

Разделу не подлежит
У моей сестры в доме живут ее сын  с женой и внуком.
Сестра завещала после своей смерти дом сыну. Но неве-
стка ей не дает житья – требует при жизни разделиться.
Какие при этом  она будет иметь права?

В случае развода  дом вашей сестры  (или часть его)  разделу
не подлежит, так как он является ее собственностью.  Следова-
тельно,  никаких прав невестка  на имущество  свекрови не
имеет.

Кто вступит в наследство?
Мне принадлежит половина дома, в котором я живу и
половина земельного участка. Остальная часть дома и
земли принадлежит еще 3 хозяевам. Ни дом, ни земля
не приватизированы.  Могут ли в этом случае  после
моей смерти   мои наследники вступить в наследство?

Ваши наследники будут  иметь право на половину дома в
случае, если он принадлежит вам на праве собственности. Зе-
мельный участок по наследству переходить не будет,  после
вашей смерти наследникам на долю дома    необходимо офор-
мить его   в свою  собственность или аренду.

Право на долю
Умер наш брат, который жил в  родительском доме.
Детей у брата не было.  Жена у него умерла, и он завещал
наш дом своей сожительнице. Имеем ли право на ка-
кую-то долю наследства мы, его три родные сестры?

Если родительский дом принадлежал по праву собственнос-
ти вашему брату, то вы, его сестры, прав на наследство не
имеете, так как он оставил завещание на дом другому лицу.
Если же дом принадлежал умершим родителям, то вы имеете
право на наследство, если на день смерти проживали с ними
или подали заявление нотариусу о принятии наследства, а сви-
детельство о праве на наследство не получили.

В судебном порядке
Я прожил со второй женой 20 лет.  За время совместного
брака мы построили гараж, дачу, приобрели автомо-
биль.  Квартиру жена приватизировала на свое имя, а
когда умерла моя сестра,  завещавшая на мое имя свое
жилье,  настояла на том, чтобы я там  прописался. В
настоящее время супруга не хочет со мною жить и тре-
бует, чтобы я ушел на доставшуюся мне по наследству
квартиру и не претендовал на совместно нажитое нами
имущество. Она считает, что  раз она пенсионерка, то
суд решит все в ее пользу. Так ли это?  Как мне быть?

Вопрос о разделе имущества и проживания в квартире суп-
руги  в вашем случае может быть решен только в судебном
порядке.

СЕМЕЙНЫЙ ВОПРОС

Ответы на письма читателей подготовила
Светлана КУЗНЕЦОВА, начальник отдела
юридической и методической работы Управления
загс Воронежской области.

Спор разрешим
Внуку пошел третий месяц, а его родители никак не
могут прийти к единому мнению в вопросе о том, какую
он будет носить фамилию – отца или матери. Существу-
ют ли на этот счет какие-либо законы?

Да. При отсутствии соглашения между родителями относи-
тельно имени или фамилии ребенка возникший спор разреша-
ется органом опеки и попечительства. Это предусмотрено как
Семейным кодексом РФ, так и Федеральным законом «Об актах
гражданского состояния».

С согласия родителей
Мы решили назвать дочку украинским именем, а работ-
ники органа загс в этом отказали, сославшись на отсут-
ствие этого имени в словаре русских личных имен. Впра-
ве ли они это сделать?

Нет. Имя ребенку записывается по соглашению родителей.

Ребенок вне брака
Как устанавливается отцовство мужчины, который не
состоял в браке с матерью ребенка?

Отцовство лица, не состоявшего в браке с матерью ребенка,
устанавливается путем подачи совместного заявления отцом и
матерью ребенка в орган загс, по решению суда. В случае смерти
матери, лишения ее родительских прав, признания ее недееспо-
собной, невозможности установления места нахождения матери
– по заявлению отца ребенка с согласия органа опеки и попечи-
тельства, при отсутствии согласия – по решению суда.

Двойная фамилия?
Это возможно

Готовлюсь к свадьбе. Будущий муж настаивает, чтобы я
после регистрации брака носила его фамилию, а я хочу
сохранить свою. Можно ли пойти на компромисс и взять
двойную фамилию?

Да. Но в данном случае двойная фамилия будет общей фами-
лией супругов и образовывается путем присоединения фами-
лии жены к фамилии мужа.

На основании документа
У нас сложился фиктивный брак. Скоро родится ребе-
нок, и я хочу, чтобы у него были фамилия и отчество
отца. Как это сделать?

В данном случае вам необходимо либо вступить в брак или
после рождения ребенка произвести регистрацию установле-
ния отцовства. В случае, если вы не зарегистрируете брак, либо
не установите отцовство, отчество мать может указать любое, а
фамилия ребенка будет записана по фамилии матери. Фамилия
отца в записи акта о рождении ребенка указывается только на
основании свидетельства о браке родителей, либо на основа-
нии записи акта об установлении отцовства.

В разводе участвуют двое
Возможно ли расторжение брака в органах загс по заяв-
лению одного из супругов без решения суда?

Нет. Расторжение брака по заявлению одного из супругов
производится только в случае, если другой супруг признан су-
дом безвестно отсутствующим, недееспособным, либо осужден
за совершение преступления к лишению свободы на срок свы-
ше трех лет.

Вниманию акционеров
ОАО «ВОМЗ»!

ООО «Редакция газеты «Коммуна» проводит

конкурентную процедуру
ЗАПРОСА ЦЕН

на производство полиграфической продукции
(наборы открыток, календари)

в течение 2007г.
Информационный лист можно запросить по

тел. 39-00-87, по e-mail: Bashlikov@kommuna.ru,
mail@kommuna.ru.

Заявки принимаются по адресу: 394036,
г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4-а, тел./факс

39-00-87, контактное лицо –
Башлыков Юрий Юрьевич.

Срок подачи заявок – до 14 февраля 2007г.

Открытое акционерное общество «Воронежский
опытно-механический завод», расположенное

по адресу: г.Воронеж, ул. 121-й стрелковой
дивизии, 9, проводит внеочередное

общее собрание акционеров.

Собрание состоится 06 марта 2007 года в 15 часов
00 минут.

Место проведения собрания: г.Воронеж, ул. 121 Стрел-
ковой дивизии, 9.

Время начала регистрации участников  собрания:
14 часов 00 минут.

Внеочередное общее собрание акционеров проводит-
ся путем совместного присутствия акционеров для обсуж-
дения вопросов повестки дня и принятия решений по воп-
росам, поставленным на голосование.

Список лиц, имеющих право на участие во внеочеред-
ном общем собрании акционеров, составлен по данным
реестра владельцев именных ценных бумаг общества по
состоянию на 5 февраля 2007г.

ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:
1. Внесение изменений в Устав Общества.
2. Досрочное прекращение полномочий действующе-

го генерального директора Общества.
3. Избрание генерального директора Общества.

Участнику внеочередного общего собрания
при себе необходимо иметь:

� акционерам общества – документ, удостоверяющий
личность;

� доверенным  лицам акционеров – документ, удос-
товеряющий личность, и доверенность, подтверждающую
их полномочия и оформленную в соответствии с требо-
ваниями действующего законодательства.

Акционеры ОАО «ВОМЗ» могут ознакомиться с инфор-
мацией по вопросам проведения внеочередного обще-
го собрания по адресу: г.Воронеж, ул. 121-й стрелковой
дивизии, 9 (отдел кадров). Ежедневно, кроме выходных
с 9.00 до 16.00. перерыв 12.00-13.00.

Совет директоров ОАО «ВОМЗ».
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4 Вторник, 13 февраля 2007  года www.kommuna.ru

НАМ ВЫГОДНО ДОВЕРЯТЬ

С условиями договора вы можете ознакомиться
в Воронежском филиале ОАО «Банк Москвы» по адресам:
394018, г. Воронеж, ул. Плехановская, 16.
Телефоны: (4732) 35+64+14, 35+69+56.

392000, г. Тамбов, ул. Коммунальная, 50а.
Телефоны: (4752) 47+23+77, 47+32+27.

А также по адресу в сети интернет: www.mmbank.ru
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ВКЛАДЫ БАНКА МОСКВЫ
Банк Москвы предлагает широкую
линейку вкладов. Условия вкладов различны,
но неизменными остаются:

Выгодные процентные ставки.

Удобные сроки размещения.

Безупречная репутация банка.

* Открывая вклады Банка Москвы, вы можете
воспользоваться пакетом банковских услуг
«Удобный» и открыть международную кредитную
карту Visa  с льготным периодом кредитования
до 50 дней. Комиссия за первый год обслуживания
кредитной карты Банка Москвы не взимается.

Сохрани накопленное!

Пополняемые вклады с возможностью частичного снятия суммы вклада:

«Люкс»* � вклад на короткие сроки размещения с выплатой процентов
каждый календарный квартал.

«Престиж»* � вклад для больших сумм с выплатой процентов
каждый 30�й календарный день.

Пополняемые вклады без возможности частичного снятия суммы вклада:

«Всероссийский»* � рублевый вклад с ежемесячной выплатой процентов
 (только для региональных филиалов).

«Новый Капитал»* � вклад для долгосрочного накопления средств с повышенными
процентными ставками. Выплата процентов каждый 91�й календарный день.

Вклад для получателей пенсий:
«Новый Пенсионный» � вклад с повышенными процентными ставками.
Выплата процентов каждый 91�й календарный день.

Тел.: 40�59�92, 8�910�749�76�69.

Делаем предоплату.

ЗАКУПАЕМ
САМОВЫВОЗОМ

зерно фуражное:
ячмень, пшеницу;

зерно
продовольственное:

пшеницу, рожь.

Торговый дом: Воронеж, ул. Дорожная, 36. http: //www.vapk.ru
Тел/факс: (4732) 63�28�59 (многоканальный), 76�30�88, 72�44�75.

Лиц. № 704478, рег. № ТС�50
выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Сертифицировано.

Цены
указаны
на момент
публикации.

ДИЛЕР ЗАВОДОВ�
ИЗГОТОВИТЕЛЕЙ
ЗАО «Апшеронский завод «Лессельмаш»
(Краснодарский край)
� дискатор БДТМ�5,5Б�0,4А   (К�701) .......... 739000 руб.
� дискатор БДТМ�3,8В   (Т�150) .................. 555000 руб.
� дискатор БДТМ�3П�03А   (МТЗ�1221) ....... 455000 руб.
� борона БДМ�2,5 с барабаном    (ДТ�75) .... 222000 руб.

ОАО «Бобруйскагромаш»
� пресс�подборщик ПРФ�145 (2007 г.в.) ..... 255000 руб.
� пресс�подборщик ПРФ�180 (2007 г.в.) ..... 265000 руб.

ОАО «Бердянские жатки»
� жатка ЖВП�4,9 .................................. 162000 руб.
� жатка ЖВН�6М .................................. 120000 руб.
� жатка ЖЗБ�4,2 .................................. 160000 руб.

ОАО «Завод имени Медведева» (г. Орел)
� культиватор КППШ�6 ......................... 365000 руб.
� культиватор КПШ�9 ........................... 375000 руб.

(4732) 78�58�78

Насосы:

Электродвигатели
Вентиляторы
Запорная арматура
Провод к насосам ЭЦВ

г. Воронеж,
ул. Меркулова, 7.
Тел.: (4732)
49�81�46, 49�53�09.
Тел./факс (4732) 39�46�59.
E�mail: Kaskad@vmail.ru
http://www.kaskadnasos.ru

ООО фирма
«Каскад»

промышленные,
бытовые,
Grundfos.

С
ер

ти
ф

и
ц

и
р

ов
ан

о.

ОДНИ ИЗ ЛУЧШИХ СЕМЯН РОССИИ
КУБАНСКИЕ ГИБРИДЫ
КУКУРУЗЫ

СЕМЕНА
гибридов
подсолнечника:

Росс – 199 МВ – зерновая (190)

Приобетение семян
дотируется суммой

от 3500 руб.

Краснодарский:
194 МВ – зерновая (ФАО�190)
291 АМВ – зерновая ( � 250)
410 МВ – силосная ( � 400)
415 МВ – силосная ( � 400)
425 МВ – силосная ( � 420)
507 АМВ – силосная ( � 500)

Видок, Сигнал, Гарант.

Цена � на момент публикации.

ООО Агрофирма
«Псори плюс».

ООО «Семенной край».
Адрес: Новая Усмань,

ул.Ростовская, 2.
Тел.: 8�919�186�94�00,
(код 47341) 2�44�02.

Цена одной посевной
единицы � 600 руб.

Сертифицировано.

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ОАО «ВОРОНЕЖАГРОТРАНС»
официальный дилер ОАО «КамАЗ»

Подробности по тел.: (4732) 52�07�22, 46�59�73; тел./факс (4732) 52�25�24.

НОВЫЕ АВТОМОБИЛИ «КАМАЗ»
Сертифицировано.Любая спецтехника, прицепы и полуприцепы к ним.

Гарантия на все новые автомобили 1,5 года или 65000 км пробега.
Гарантийное и сервисное обслуживание, ТО и ремонт автомобилей КамАЗ.
Запасные части, двигатели, кабины, каркасы кабин и другие агрегаты.

ОПТОВЫМ И ПОСТОЯННЫМ ПОКУПАТЕЛЯМ СКИДКИ.
Любые отремонтированные в заводских условиях узлы и агрегаты.
Тенты и каркасы, полога.
Оформление автомобилей в лизинг от завода�производителя.
Проводим модернизацию автомобилей КамАЗ (получение
нового автомобиля без сдачи старого с изменением модели).
Производим кузовные работы.

РЕАЛИЗУЕМ АВТОМОБИЛИ КАМАЗ Б/УТорговый дом: Воронеж, ул. Дорожная, 36. http: //www.vapk.ru
Тел/факс: (4732) 63�28�59 (многоканальный), 72�44�59, 63�86�82.

Цена: 2300 рублей за барабан
(оптовая).
Розница: 2450 руб. за барабан.

Цены указаны
на момент публикации.

Сертифицировано.

(г. Волгоград)

Наша «Коммуна»
есть в системе

09 февраля 2007г. №  014�в. Реестровый номер торгов 014

1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган/ Государственный заказчик:
Главное финансовое управление Воронежской области.
2. Предмет государственного контракта.

Наименование Краткие характеристики Ед. Кол�во Начальная цена
работ выполняемых работ изм. гос. контракта

(руб.)

Поставка Демонтаж, монтаж, кв.м. 249,460 1 300 000
и установка установка пластиковых окон
пластиковых окон (с поворотно�откидными

створками), подоконников,
отливов и откосов

Источник финансирования: областной бюджет.
Начальная цена государственного контракта: 1 300 000 руб.
Место, условия и сроки (периоды) выполнения работ: по месту нахождения заказчика,

средствами поставщика,  до 28.02.07 г.
Форма, сроки и порядок оплаты работ: безналичный расчет, по факту выполнения работ в

соответствии с государственным контрактом.
Извещение о проведении открытого конкурса опубликовано 29 декабря  2006 года в газете

«Коммуна» №201.
3. Конкурсная комиссия определена в составе:
1. Юденков Владимир Николаевич � и.о. заместителя руководителя главного финансового управления

Воронежской области, председатель комиссии;
2. Бавыкина Маргарита Михайловна � и.о. начальника отдела маркетинга и организации торгов главного

финансового управления  области, заместитель председателя комиссии;

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ  ЗАЯВОК НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ
на выбор подрядчика  для установки пластиковых окон

7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на
основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.

На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о
присвоении заявкам на участие в конкурсе следующих порядковых номеров:

Регистрационный Участник конкурса Присвоенный порядковый номер по мере
номер заявки уменьшения степени выгодности

предложенных условий исполнения контракта
(арабскими цифрами и прописью)

014�3 ООО «Панорама» 1 (первый)
014�2 ООО «Оконные системы» 2 (второй)

8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94�ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия

приняла следующее решение:
1. Признать победителем открытого конкурса на выбор подрядчика  для установки пластиковых окон ООО

«Панорама» (г. Воронеж, ул. Остужева, 45), с предложенной ценой контракта 1 119 826 рублей 00 коп. (Один
миллион сто девятнадцать тысяч восемьсот двадцать шесть рублей), заявке которого присвоен первый номер,
по общему количеству баллов(2,8), полученных в результате подсчета в таблице оценки и сопоставления.

3. Ефремова Ирина Вячеславовна � главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного
финансового управления Воронежской области, заместитель председателя комиссии;

4. Синельникова Наталья Ивановна � ведущий специалист отдела маркетинга и организации торгов
главного финансового управления Воронежской области, секретарь комиссии;

5. Петрова  Светлана Геннадьевна � главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного
финансового управления Воронежской области, секретарь комиссии.

Члены комиссии:
6. Барсукова  Наталья Николаевна � заместитель руководителя главного финансового управления

Воронежской области;
7. Корнеева Татьяна Владимировна � начальник отдела анализа и контроля цен и тарифов главного

финансового управления Воронежской области;
8. Панченко Елена Александровна � главный специалист правового отдела главного финансового управ�

ления Воронежской области;
9. Дьяков Владимир Николаевич � начальник службы эксплуатации административных зданий.
В состав конкурсной комиссии входит 9 (девять) членов. Заседание проводится в присутствии 5 (пяти)

членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе.
Конкурная комиссия в период с 07 февраля 2007г. по 09 февраля 2007г. осуществила оценку и со�поставление

заявок на участие в конкурсе, поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками
этого конкурса (см. Протокол рассмотрения заявок на участие в открытом конкурсе №014�б от 07 февраля  2007г.).
Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной
комиссией проводилась оценка и сопоставление заявок следующих участников:

(014�1) ООО «Окна Века»;
(014�2) ООО «Оконные системы»;
(014�3) ООО «Панорама».
6. Результаты оценки и сопоставления сведены в следующую таблицу:

Второе место присудить ООО «Оконные системы» (398024, г. Липецк, пр. Победы, 21 В), заявке которого
присвоен второй номер, по общему количеству баллов (1,9), полученных в результате подсчета в таблице
оценки и сопоставления.

2. Уполномоченному органу в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса экземпляр
настоящего протокола.

3. Государственному заказчику в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса проект
государственного контракта для его подписания. Государственный контракт должен быть заключен в
течении 20 дней с момента подписания протокола оценки и сопоставления заявок.

4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru.
Заседание комиссии окончено 09  февраля  2007 г., 15  часов 32 минуты.

9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:
Председатель конкурсной комиссии Юденков В.Н.
Заместитель председателя конкурсной  комиссии Бавыкина М.М.
Член комиссии Дьяков В.Н.
Член комиссии Панченко Е.А.
Секретарь Петрова С.Г.

Предмет Критерии  оценки Вес Значение Баллы Общая Значение Баллы Общая Значение Баллы Общая
государственного критерия участника оценка участника оценка участника оценка
 контракта

1.  Цена контракта,  руб. 0,5  1139644,52 1 0,5  1123284,00 2 1  1119826,00 3 1,5
2. Срок выполнения  работ, 0,3 20 1 0,3 17 2 0,6 5 3 0,9
 количество дней с момента заключения контракта
3. Качество работ (подрядчик должен иметь необхо� 0,1 Да 1 0,1 Да 1 0,1 Да 1 0,1
димые технические и оборотные средства) � да/нет
4. Гарантии качества (срок гарантии качества 0,1 60 2 0,2 60 2 0,2 72 3 0,3
 работ и материалов не менее12 месяцев).
Итого: 1,0 1,1 1,9 2,8

ООО «Окна Века» ООО «Оконные  системы» ООО «Панорама»
Предложения участников

Поставка
и установка
пластиковых

окон

Реестровый номер торгов 030

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

5. Источник финансирования заказа: областной бюджет.
6. Сроки (периоды) поставки товара: с 01.04.2007г. по 31.12.2007г.
7. Место оказания услуг: г. Воронеж, пл. Ленина, д.1.
8. Условия оказания услуг: в соответствии с техническим заданием конкурсной документации.
9. Форма, сроки и порядок оплаты товара: Оплата услуг осуществляется по тарифам, установлен�

ным оператором, ежемесячно до 25�го числа месяца следующего за отчетным, путем безналичного
перечисления предлагаемых средств на расчетный счет после выставления счета.

10. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: Цена контракта, качество предоставляемых
услуг (наибольшая зона покрытия сотовой связью территории Российской Федерации, количество зару�
бежных стран, на территории которых возможна связь оператора, предоставление широкого спектра услуг
связи (аренда каналов, услуг передачи и т.п.)) (порядок оценки заявок с применением балльной системы
оценки приведен в Конкурсной документации).

11. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем порядке:
участники перечисляют денежные средства в размере 3% от начальной цены контракта на расчетный счет:
р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ ЦБ РФ Воронежской области, БИК 042007001, ИНН 3666098668, КПП
366601001, до момента подачи заявки на участие в конкурсе.

12. Срок, место и порядок представления конкурсной документации.
Конкурсная документация представляется бесплатно на бумажном либо электронном носителе на

основании письменного запроса с указанием названия конкурса, реквизитов участника, телефона, факса,
e�mail и контактного лица, в течение двух дней после получения такого запроса, по адресу  уполномоченного
органа, со дня опубликования настоящего извещения.

В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответственность
за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.

13. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru.
14. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе.
Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа  в рабочие дни с 9 часов до 13 часов

и с 14 часов до 18 часов, с 06 марта 2007г. Непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на
участие в конкурсе, указанного в п.13 данного извещения.

Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документации.
Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
Контактное лицо по приему заявок: Петрова Светлана Геннадьевна.
15. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу

уполномоченного органа 16 марта 2007г. в 10 часов 00 минут по московскому времени.
16. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания

протокола вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.
17. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня

подписания протокола рассмотрения заявок, по адресу уполномоченного органа.
Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 до

13 часов и с 14 до 18 часов.

Предмет Характеристики услуг сотовой связи Кол�во Кол�во Кол�во Кол�во Цена Начальная цена
государственного для корпоративных абонентов месяцев абонентов минут SMS�сообщений за единицу, контракта,
контракта с городскими номерами на 1 абонента  за 9 месяцев руб. руб.

в месяц

Предоставление 1. Абонентская плата за городские номера � � 101,6
услуг сотовой  связи

2. Исходящие вызовы 300 � 1,7

3. Междугородные разговоры 9 52 130 � 3,05 650000,00

4. Международные разговоры 5 � 36,91

5. Внутрисетевой роуминг 5 � 33,86

6. SMS � сообщения � 7460 1,69

1. Наименование конкурса: выбор уполномоченной организации на предоставление услуг сотовой
радиотелефонной связи аппарату администрации Воронежской области.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона (4732) 55�46�90.

Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.
Государственный заказчик: Управление делами Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, пл. Ленина, д.1.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, пл. Ленина, д.1.
Номер контактного телефона (4732) 52�68�40.
Ответственные: Лебедев Александр Сергеевич.
4. Предмет государственного контракта. Краткие характеристики и начальная цена государ�

ственного контракта:

Кинотеатр «Спартак» вновь подтверждает свое лидерство в области кинопо�
каза. По итогам проката кинокартин «Остров» и «Волкодав» «Спартак» пока�
зал первый результат среди всех региональных кинотеатров России.

Драму Павла Лунгина «Остров» в кинотеатре «Спартак» посмотрело около 12 тысяч
зрителей, а фэнтези «Волкодав» � около 26 тысяч зрителей. Кинопрокатная группа «Наше
кино» («Остров») и компания «Централ Партнершип» («Волкодав») вручили руководству
кинотеатра Благодарственные письма, в которых отмечаются отличные результаты
проката и высокий уровень посещаемости кинотеатра.

Всего в 2006 году «Спартак» посетило 483 770 кинозрителей, что на 140 700 человек
больше, чем в 2005 году. Из 293 фильмов, вышедших в российский прокат в прошедшем
году, кинотеатр «Спартак» продемонстрировал 131 картину, из них 35 российских. Для
сравнения: в 2005 году из 320 вышедших в кинотеатральный прокат лент было
показано 49 (13 российских).

Напомним, что Альянс Независимых кинопрокатных организаций назвал киноте�
атр «Спартак» города Воронежа «Лучшим кинотеатром 2006 года» в России.

Вероника БЕРЕЗКИНА.

КИНОТЕАТР «СПАРТАК» ВНОВЬ ПЕРВЫЙ

Вниманию моряков
кадра и запаса!

Совет региональной общественной организации
«КОЛЫБЕЛЬ РУССКОГО ФЛОТА»

приглашает вас в 14.00 17 февраля
в гарнизонный Дом офицеров на

ОТЧЕТНО)ВЫБОРНОЕ СОБРАНИЕ.
В программе:

) Отчетный доклад Председателя Совета;
) Отчетный доклад Председателя
   ревизионной комиссии;
) Прения по докладу;
) Выборы нового состава Совета.

Оргкомитет.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Виктора Ивановича Босых, Петра Ивановича Желамского, Николая Викторовича Старых с днем рождения!

Желаем именинникам здоровья, семейного благополучия и успехов в работе.
                                                                                                                                                                             Коллеги.

Шестой этап Кубка мира по боб�
слею внес большие коррективы в
экипажи сборной России. В пер�
вую очередь пострадала четверка

пилота Евгения Попова, наполовину «разоб�
ранная» в связи с параллельно стартовав�
шим чемпионатом мира среди юниоров. За�
бегая вперед, сообщаю, что такое решение
тренеров нашей команды полностью себя
оправдало. А теперь следите за этим самым
«оправданием». Попова в Чезане разгоняли
Алексей Селиверстов, Кирилл Сосунов и наш
земляк Дмитрий Степушкин. При этом Сте�
пушкин бежал сбоку (кажется, впервые за

От перемены мест сумма не изменилась
СПОРТ

свою карьеру), а не сзади. Эксперимент вы�
лился во второй результат шестого этапа
Кубка мира, который помог экипажу сохра�
нить единоличное лидерство в общем заче�
те. Расстояние с кинувшимся их догонять с
4�го этапа американским экипажем Холком�
ба заметно сократилось, однако по�прежне�
му серьезной угрозы в себе не таит – у наших
соотечественников 540 очков, у американ�
цев – 480.

А теперь о второй части «оправданного
риска» тренеров. Боковые разгоняющие По�
пова Дмитрий Труненков и Роман Орешни�
ков были делегированы на юношеский чем�

пионат мира (прошел в Германии) в экипаж
пилота Дмитрия Абрамовича, который на
пару с Орешниковым сначала завоевал
«бронзу» в заездах бобов�двоек, а затем «зо�
лото» уже непосредственно среди бобов�чет�
верок.

За сими, как говорится, фактами следуют
еще два, решающих для наших соотечествен�
ников в первом сезоне четырехлетнего олим�
пийского цикла. А именно – участие в заклю�
чительных этапах Кубка (на самом деле их
восемь, а не шесть, как сообщалось ранее),
ближайший из которых состоится опять в
Германии в ближайшие выходные.

Предполагаемое 8 февраля лицензирова�
ние «Факела» на совете Профессиональной
футбольной лиги опять не состоялось. При�
чины очередной отсрочки, при этом не толь�

ко нашего клуба, но едва ли не половины участников
первенства России в зоне «Центр» второго дивизио�
на, лежат все в той же плоскости – финансовые и
организационные неурядицы, несоответствие доку�
ментаций.

Как известно, сезон в зоне «Центр» второго дивизи�
она начинается во второй половине апреля. Времени,
как говорится, еще ой�ой сколько, поэтому не исключе�
но, что ждать окончательного решения по «Факелу» при�
дется не до очередного заседания Совета ПФО, наме�
ченного на 21 февраля, а вплоть до середины марта.

Очередная отсрочка…
В 1967 году в Воронеже было созда�

но добровольное спортивное общество
«Зенит», в которое вошли предприятия
и организации оборонного комплекса
страны.

Среди великих спортсменов, защи�
щавших и защищающих честь «Зенита»,
особо следует подчеркнуть имена обла�
дателя Кубка мира по боксу Валерия
Абаджяна, двукратного олимпийского
чемпиона по прыжкам в воду Дмитрия
Саутина.

Огромный вклад в успешное разви�
тие физической культуры и спорта в об�
ществе внесли Александра Волосов�

«Зенит» в зените
ская, Владимир Жезлов, Николай Шо�
ломко, Виктор Шатунов, Татьяна Комова,
Юрий Мананников и многие другие та�
лантливые работники и организаторы.

Четверым «зенитовцам» присвоено
высокое звание «Заслуженный работник
физической культуры России» – Анато�
лию Першину, Ирине Кудиновой, Нико�
лаю Иванкову и Марине Садчиковой.
Кстати, первым и единственным предсе�
дателем Воронежского облсовета «Зе�
нит» был и остается как раз Анатолий
Першин.

Сообщения подготовил
Юрий МАКАРОВ.


